
Iván Poduje: “Voy a ir como 
independiente por Viña sí o sí, y 
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Quinta Región? Comisión de 
Seguridad de la Cámara pide 
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proclama a Mundaca como su 
carta para la Gobernación de 
Valparaíso, el Partido Socialista 
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Expertos en política cuestionan apoyos que 
dio el Director Ejecutivo de la Fundación 

Piensa a candidatos de la región de 
Valparaíso
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Expertos en política cuestionan 
apoyos que dio el Director Ejecutivo de 
la Fundación Piensa a candidatos de la 
región de Valparaíso

ra más explícita.
El abogado de la PUCV y exase-

sor del Ministerio Secretaría Ge-
neral de la Presidencia en Piñera 1 
manifestó en entrevista con Pura-
noticia.cl que está preocupado por 
lo que le pasa a la derecha en la 
zona en este periodo pre elecciona-
rio y aseguró que Poduje y Hoff-

L os apoyos explícitos a 
las candidaturas de Iván 
Poduje y María José Ho-
ffman para las elecciones 

municipales en Viña del Mar y en la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so, respectivamente, hechos a Pu-
ranoticia.cl por el director ejecutivo 
de la Fundación Piensa, Juan Pablo 
Rodríguez, generaron un intenso 
debate entre expertos políticos y 
de comunicación, a propósito de si 
es realmente lo que debiese ha-
cer un líder de una organización 
como ésta o si es hora de que tan-
to Piensa como otras entidades 
similares transparenten sus inte-
reses y apoyos políticos de mane-

mann son las mejores opciones, a 
su juicio, para competir en ambas 
elecciones.

“A mí juicio quien reúne las ma-
yores competencias para ser al-
calde de Viña en el momento que 
hoy día tiene Viña y con las nece-
sidades que tiene, es Iván Poduje”, 
señaló en un comienzo, para luego 

indicar que “a mí, Juan Pablo, 
me parece que la candidata más 
competitiva para la gobernación 
regional en la derecha es María 
José Hoffmann, por su nivel de 
conocimiento, de aprobación que 
se puede ver en distintas encuestas 
y porque se ha posicionado como 
una figura nacional, y además tiene 
vínculos con la región al haber sido 
diputada en varios períodos.

Y si bien es cierto, el director 
ejecutivo de Fundación Piensa dijo 
desde un comienzo que sus decla-
raciones las hacía a título personal, 
de acuerdo a algunas fuentes con-
sultadas por Puranoticia.cl, éstas 
no cayeron nada bien, ni en parte 

Juan Pablo Rodríguez manifestó en diálogo con 
Puranoticia.cl su preferencia por Iván Poduje y María 
José Hoffmann como candidatos de la derecha en Viña 
del Mar y en la Gobernación Regional de Valparaíso, 
respectivamente. Analistas debaten si traspasó lo que 
se espera de quien lidera una fundación y abrirse a más 
transparencia en cuanto a los intereses de éstas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-en-politica-cuestionan-apoyos-que-dio-el-director-ejecutivo-de
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de la derecha regional ni en algu-
nos de los fundadores de la orga-
nización que dirige.

En el mundo académico, tres 
analistas políticos desmenuzaron 
sus dichos, y sacaron distintas con-
clusiones, aunque todos coincidie-
ron en que lo que hizo Rodríguez 
fue salirse “del libreto” de lo que 
se espera de las fundaciones.

Felipe Vergara, analista políti-
co de la Universidad Andrés Bello, 
estima al respecto que “no es ha-
bitual ver a directores de funda-
ciones, por muy ligadas que estén 
con la política, dando su apoyo 
a uno u otro candidato. No me 
suena haberlo visto ni en la Fun-
dación Futuro, ni en Democracia 
para el Congreso, ni en distintas 
fundaciones de derecha y cen-
tro izquierda que hay hoy. Hasta 
confunde un poco el rol que tiene 
una fundación, pues las fundacio-
nes desarrollar actividades que son 
transversales, entonces más allá de 
que uno sabe la afinidad política 
que éstas tienen, siempre se ha pro-
curado mantener esa afinidad en el 
ámbito más interno y no expresarla 
públicamente".

Añadió: "Los partidos tienen sus 
fundaciones y los directores de las 
fundaciones no salen dando voce-
rías o apoyando a uno u otro can-
didato, no es el estilo. Claramente 
uno como persona puede dar su 
opinión, pero para eso es más 
práctico no estar a cargo o no di-
rigir una fundación, se pierde mu-
cho del objetivo que hay detrás de 
estas fundaciones con esto”.

La doctora Angélica Pacheco 
Díaz, magíster en Ciencias Políticas 
y académica de la Escuela de Arqui-
tectura, Comunicaciones y Diseño 
de la Universidad Viña del Mar, tras 
analizar el tema, afirma que “en el 
‘enjambre’ de discusiones media-
das que van construyendo climas 
de opinión pública, el propósito al 
entregar citas, cuñas, filtraciones, 
declaraciones en puntos de prensa, 
comentarios en redes sociales, debe 
estar claro para los responsables de 
utilizar este espacio de influencia. 
Es el juego del poder y nadie que 
lo juegue puede desconocer cómo 
funciona”.

A su parecer, “frente a las decla-

raciones del director ejecutivo de la 
Fundación Piensa a medios perio-
dísticos planteo tres dimensiones 
para el análisis: marca, asesoría 
política y transparencia. La marca 
y la representación de la vocería de 
una institución son indivisibles. Es 

legítima la posición política de la 
persona, pero una entrevista en 
el rol institucional, aunque reali-
ce públicamente la separación de 
roles, no resulta suficiente para, 
al menos, tensionar la marca de la 
fundación con un apoyo explícito 
a los candidatos de la derecha en 
la región de Valparaíso”. 

Por otra parte, indica que “la 
narrativa textual de la entrevista 
se va moviendo en planos dife-
rentes; tiene momentos de análi-
sis y, luego, una pública asesoría 
política. Esta última implica una 
posición electoral, que -en mo-
mentos- se ve acentuada por un 
estilo coloquial y militante ¿Era 
el propósito? Por lo que se deduce 
de la entrevista, no”.

Finalmente, concluye que “más 
allá de este caso, entre centenares 
de ejemplos diarios si revisamos la 
red social, es una oportunidad de 
transparentar financiamientos y 
posiciones eco-políticas que poseen 
de cara a la opinión pública los cen-
tros de estudios que tienen como 

fin influir con sus estudios e inves-
tigaciones.  Es legítimo que estos 
espacios tengan editorial, pero 
también debiera ser un derecho 
conocerla públicamente como el 
financiamiento”.

En tanto, la directora de la Es-
cuela de Comunicaciones y Perio-
dismo de la Universidad Adolfo 
Ibáñez, cientista política y magíster 
en Comunicación Estratégica, Ka-
ren Trajtemberg, cree que “no es 
parte del rol de una fundación, 
claramente, liderar los respal-
dos para uno u otro candidato. 
Dicho lo anterior, existen muchas 
fundaciones que dependen y tra-
bajan con partidos políticos y que 
transparentemente todos saben 
a quién pertenecen: La Fundación 
Igualdad del Partido Socialista, Li-
bertad y Desarrollo, Libertad con la 
denominada derecha democrática, 
y pasa también con las fundacio-
nes que resguardan el legado de 
los expresidentes, por ejemplo, y 
obviamente si Democracia y Desa-
rrollo viera la opción de que Lagos 
Escobar volviera a ser candidato, 
probablemente también habría ha-
bido un apoyo explícito, aunque el 

apoyo está, a través de estudios, los 
niveles de posicionamiento, que no 
caen del cielo, obviamente hay un 
trabajo por los candidatos de esos 
partidos, igual que la fundación de 
la exPresidenta Michelle Bachelet”.

En ese sentido, aclara que “no 
es el rol de las fundaciones, pero 
tampoco está prohibido que las 
fundaciones se manifiesten porque 
son privadas sin fines de lucro y 
por lo tanto pueden emitir opinión. 
Distinto es cuando Juan Pablo, 
a quien conozco mucho, dice que 
da una opinión como persona y 
no una opinión de la Fundación, 
y eso es bien complicado porque 
si bien él tiene obviamente el de-
recho a la libertad de expresión 
como cualquier ser humano, tra-
baje en la fundación o donde sea, 
de todas maneras él representa 
la cabeza de esa fundación, por 
lo tanto, aunque quiera hablar 
como persona natural se entiende 
que da ese apoyo siendo director 
de la fundación. La entrevista es 
en el marco de que él es director de 
la fundación, no es como que van a 
entrevistar a perico de los palotes”.

Por lo mismo, dijo “uno no deja 
de ser director de la fundación en 
el momento en que quiere dejar 
de serlo para hablar. Sin embar-
go, no hay impedimento para que 
la fundación se pronuncie hacia 
uno u otro candidato, y tampoco 
me parece mal que se transpa-
rente. Nosotros en Chile tenemos 
la mala costumbre de hacer todo 
bajo cuerda y hablo desde el pun-
to de vista político también, y que 
se note lo menos posible. Y todo el 
mundo sabe cuáles son las líneas 
editoriales de los medios porque 
lo leen y saben su historia, pero no 
hay una transparencia desde los 
medios respecto de sus apoyos y 
respaldos, distinto de lo que ocu-
rre en Estados Unidos donde son 
bastante más transparentes, y eso 
permite como ciudadano tengas la 
información completa al momento 
de querer informarte por ese medio 
o querer participar de actividades 
de una fundación en particular. No 
es antiético ni significa que vaya 
a dejar de cumplir su rol como 
centro de estudios o think tank, 
pero la transparencia es un insu-
mo relevante y me parece que es 
mucho más honesto que tratar de, 
como se dice en buen castellano, 
pasar piola, cuando se sabe cuál 
es la línea. No me parece malo que 
se transparente, pero así como esa 
fundación, muchas otras”.

Felipe Vergara

Angélica Pacheco Díaz 

Karen Trajtemberg

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-en-politica-cuestionan-apoyos-que-dio-el-director-ejecutivo-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-en-politica-cuestionan-apoyos-que-dio-el-director-ejecutivo-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-en-politica-cuestionan-apoyos-que-dio-el-director-ejecutivo-de
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Frente Amplio proclama a Rodrigo 
Mundaca como su carta a la 
Gobernación de Valparaíso: "Es un 
liderazgo duro, pero certero"

rre, entre otros dirigentes fren-
teamplistas, se dieron cita en la 
plaza Aníbal Pinto de Valparaíso 
para compartir un café y manifes-
tarle públicamente al Gobernador 
Regional –también presente en la 
cita– que lo respaldaban en su ca-
mino a la reelección.

Fueron justamente los aspec-
tos que los unen los que destacó la 
diputada y presidenta regional de 
Convergencia Social (CS) en Valpa-
raíso, María Francisca Bello, quien 
dijo que proclamaron "al compañe-
ro Rodrigo Mundaca como nuestro 
candidato a Gobernador Regional, 
sabiendo todo lo que nos une: la 
descentralización, el buen vivir 
de nuestra región y, por supues-
to, cómo enfrentamos la crisis hí-
drica que vive nuestra región, en 
particular las zonas interiores, 
donde no sólo es un problema de 

L uego de intensas nego-
ciaciones, finalmente el 
Frente Amplio tomó la 
decisión de proclamar a 

Rodrigo Mundaca como su can-
didato a la Gobernación Regional 
de Valparaíso; esto, a pesar de las 
dudas iniciales debido a las fuertes 
y constantes críticas que la actual 
máxima autoridad regional ha ex-
presado contra el Gobierno central.

Y es que en el bloque oficialis-
ta coinciden en que más allá de la 
molestia que sus dichos pudieron 
haber generado en La Moneda y 
sus cercanos, lo que debe primar es 
mantener el cargo con una perso-
na más afín a sus ideales que –por 
ejemplo– entregárselo a la derecha. 
Desde ahí es que sostienen que el 
ex líder de Modatima es la persona 
idónea para vencer tanto a Chile 
Vamos como al Partido Republica-
no.

En base a ello, alcaldes como 
Macarena Ripamonti (Viña del 
Mar) y Francisco Riquelme (Ca-
sablanca); concejales como Ale-
jandro Aguilera (Viña del Mar);  
consejeros regionales,  como 
Sebastián Farfán y Tania Valen-
zuela; diputados como María 
Francisca Bello y Diego Ibáñez; 
y el senador Juan Ignacio Lato-

escasez, sino también económico, 
por ser los valles intrínsecamente 
zonas agrícolas. Rodrigo Mundaca 
es el candidato más competitivo 
para enfrentar a la derecha".

El concejal viñamarino Alejandro 
Aguilera (CS) indicó a Puranoticia.cl 
que "ha logrado, mediante su lide-
razgo, poner a la región dentro de 
las más importantes a nivel nacio-
nal, exportando y dando a conocer 
sus problemáticas. Además, lo he 
visto trabajando incansablemen-
te, sobretodo a nombre de nuestra 
comuna, junto al Municipio, para 
sacar adelante estos desafíos que 
nos dejó las catástrofes de febrero 
pasado. Creo que es un liderazgo 
convocante, que es duro pero cer-
tero, y que sin duda la región ne-
cesita para seguir profundizando 
su camino de grandeza y de inde-
pendencia".

La consejera regional Tania 
Valenzuela (RD) comentó a Pura-
noticia.cl que "formalizamos una 
alianza que se viene desarrollan-
do hace meses (...) Creemos en la 
continuidad del proyecto político 
que se ha forjado, con una agenda 
focalizada en temas relacionados 
a medio ambiente, vivienda, salud 
y seguridad, entre otros. Como 
jefa de bancada, sostengo además 

la necesidad de sumarnos a una 
candidatura de unidad, que refleje 
las aspiraciones y prioridades que 
tenemos. Con esto esperamos que 
todas las fuerzas progresistas, de 
centro izquierda, trabajen en esta 
candidatura para defender el pro-
ceso de descentralización y liderar 
el Gobierno Regional".

En tanto, el core Sebastián Far-
fán expuso que "proclamamos a 
Rodrigo Mundaca como carta del 
Frente Amplio para la reelección 
como Gobernador. Se han avanza-
do en varias cosas y hay muchos 
desafíos pendientes que enfren-
taremos unidos. Tenemos con-
fianza en que lograremos un gran 
triunfo en octubre".

El diputado y presidente nacio-
nal de CS, Diego Ibáñez, indicó a Pu-
ranoticia.cl que "esperamos que el 
progresismo en su conjunto tenga 
candidaturas únicas en todas las 
regiones. Acá desde Valparaíso 
creemos que el gobernador Mun-
daca ha colaborado con sacar del 
abandono a territorios como la 
provincia de Petorca, Quintero, 
Puchuncaví, preocupándose de 
los conflictos socioambientales 
y de las necesidades, también de 
los cerros de Valparaíso, de Viña 
del Mar. Sabemos que es un pro-
blema que el Estado no tenga una 
estructura suficiente para empujar 
la descentralización, pero eso es un 
anhelo permanente de quienes vivi-
mos en regiones. El FA le ha dado su 
respaldo y esperemos que también 
esta propuesta se dialogue con el 
resto de los movimientos para tener 
candidaturas únicas en todas las 
regiones de Chile".

Por su parte, el senador de Revo-
lución Democrática, Juan Ignacio 
Latorre, planteó que "como Frente 
Amplio sumamos nuestro apoyo 
para la reelección del gobernador 
Rodrigo Mundaca en nuestra re-
gión de Valparaíso".

Junto a agradecer el "apoyo y la 
confianza" de los partidos que con-
forman el Frente Amplio, Rodrigo 
Mundaca destacó que con esto se 
busca "continuar un nuevo perio-
do como Gobernador al frente de 
nuestra región de Valparaíso. Ha 
sido un trabajo arduo para llegar 
a todos los territorios cada día, 
escuchando a las comunidades, 
dialogando, y avanzando en me-
jorar la calidad de vida para las 
vecinas y vecinos de cada una de 
las 38 comunas de la región... y 
aún queda por hacer". 

"Continuemos haciendo de la 
región de Valparaíso una región 
de derechos", cerró.

Alcaldes, concejales, 
consejeros regionales, 
diputados y un senador, 
llegaron a la plaza Aníbal 
Pinto para reunirse con 
el Gobernador, a quien le 
expresaron públicamente 
su respaldo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/frente-amplio-proclama-a-rodrigo-mundaca-como-su-carta-a-la-gobernacion
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Partido Socialista ni se inmuta con 
definición del Frente Amplio en 
Valparaíso y ratifica su apuesta por 
Viñambres a la Gobernación

del oficialismo que ha manifestado 
públicamente su deseo de compe-
tir en la elección de Gobernador 
Regional, donde el elegido para 
representarlos es el ex alcalde de 
Quilpué, Mauricio Viñambres.

Pero con la proclamación de Ro-
drigo Mundaca como la carta del 
Frente Amplio, sumado a los apoyos 
que han expresado figuras del PPD 
y de la DC en la Quinta Región, re-
sulta interesante conocer el pie en 
el que queda la tienda socialista 
hoy en día. Para ello, Puranoticia.cl 
conversó con la secretaria política 
del PS, Claudia Berríos, quien ase-
guró que la candidatura de su par-
tido sigue más vigente que nunca.

"Hoy todos tienen la posibilidad 
de definir a quiénes van a apoyar, 
en especial en esta candidatura 

L uego que el Frente Amplio 
proclamara a Rodrigo 
Mundaca como su can-
didato a la Gobernación 

Regional de Valparaíso de cara a 
las elecciones de fines de octubre, 
comienza cada vez a tomar más 
forma el tablero político para estos 
comicios.

De todas maneras, desde el con-
glomerado oficialista hicieron un 
llamado público a todas las "fuer-
zas progesistas" a buscar consenso 
para competir con sólo un candi-
dato en estos comicios, lo que fue 
un mensaje indirecto al Partido 
Socialista (PS).

"Esperamos que el progresis-
mo en su conjunto tenga candi-
daturas únicas en todas las regio-
nes", dijo –por ejemplo– el diputado 
y presidente nacional de Conver-
gencia Social (CS), Diego Ibáñez. A 
este llamado se sumó la core Tania 
Valenzuela (RD), quien comentó a 
Puranoticia.cl que "esperamos que 
todas las fuerzas progresistas 
de centroizquierda trabajen en 
esta candidatura para defender 
el proceso de descentralización 
y liderar el Gobierno Regional de 
Valparaíso".

Si bien, no hablan de un partido 
en específico, se entiende que el 
mensaje iba dirigido al Partido So-
cialista, pues esta tienda es la única 

que todavía se está conversando y 
negociando. Desde nuestra parte, 
nosotros seguimos con nuestra 
apuesta por Mauricio Viñam-
bres, y es algo que vamos a se-
guir mientras no se genere una 
conversación con el resto de los 
partidos políticos. Tenemos una 
posición súper clara y seguimos 
adelante con Mauricio Viñam-
bres", aseguró la dirigenta regional 
del Partido Socialista.

Junto a afirmar que actualmen-
te no se han generado las discusio-
nes para lograr el ansiado consen-
so y llegar con candidato único a la 
elección de octubre, Berríos sostuvo 
que "sólo hay llamados, pero en 
la medida que no nos sentemos a 
conversar difícilmente podremos 
llegar a acuerdo. Para nosotros es 
muy importante poder mantener el 
liderazgo en la región como parti-
do, entonces en ese sentido –insisto 
con eso– hay una decisión de las 
bases en la región de continuar 
con la candidatura de Mauricio 
Viñambres y, mientras no exista 
otra resolución, seguiremos apo-
yándolo".

Si bien, afirma que la tienda 
también apuesta por la unidad del 
sector, precisó que ésta "implica 
también conversaciones y respeto 
por las diferencias en términos de 
opinión. Yo creo que en el caso de 

la elección de Gobernador, existe 
una posibilidad de segunda vuel-
ta, entonces eso también daría 
más fuerza. Hoy día el gobernador 
Mundaca no quiso ir a Primarias 
y nosotros tenemos un candidato 
que vamos a seguir manteniendo 
mientras no exista otra decisión, 
vamos a seguir con el candidato y 
yo siento que la competencia verbal 
nos hace bien a todos".

Tomando en cuenta que el PS se 
muestra abierto a conversar con las 
otras fuerzas progresistas –como el 
Frente Amplio–, surge la pregunta 
de si éstas las sostendrán los diri-
gentes regionales o nacionales. Al 
respecto, la Secretaria Política de 
los socialistas explicó que "son a 
nivel regional porque tenemos 
harto que decir. Si bien, hay de-
finiciones que las toma la Comi-
sión Política de nuestro partido, 
nosotros como región también 
tenemos que validar la goberna-
bilidad del partido en la región. 
Entonces, en ese sentido hay de-
cisiones que ha tomado el Comité 
Regional en torno a esto y yo creo 
que también es importante que se 
escuche y que también se respete".

"ERA UN SECRETO A VOCES"
Quien también abordó la deci-

sión adoptada por el Frente Amplio 
en torno a respaldar a Mundaca 
como su candidato a la Goberna-
ción de Valparaíso fue el diputado 
Tomás de Rementería, quien en 
diálogo con Puranoticia.cl expresó 
que "hace rato sabíamos que el 
Frente Amplio apoyaba a Rodrigo 
Mundaca. Era un secreto a voces. 
Y me parece que están en su de-
recho porque es un candidato que 
representa al Frente Amplio, con 
quienes ha tenido coincidencias y 
fue su candidato".

De igual forma, el legislador so-
cialista sostuvo que "acá es nece-
sario buscar fórmulas de unidad 
para que sean finalmente las 
fuerzas progresistas las que ga-
nen la región de Valparaíso y no 
abrirle el paso –por ejemplo– a 
María José Hoffmann o al señor 
Venezian, de los Republicanos, y 
competir en la mayor unidad po-
sible".

Pero a pesar de sus deseos de 
unidad, De Rementería confirma 
que el ex Alcalde de Quilpué sigue 
siendo la carta de su partido: "No-
sotros tenemos la candidatura 
de Mauricio Viñambres y yo creo 
que ahí se puede desarrollar un 
mecanismo para elegir al mejor 
candidato que represente al sec-
tor", sentenció.

Tanto la secretaria 
política del PS, Claudia 
Berríos, como el 
diputado Tomás de 
Rementería confirmaron 
a Puranoticia.cl que el ex 
Alcalde de Quilpué sigue 
siendo su representante 
de cara a las elecciones a 
Gobernador que tendrán 
lugar a fines de octubre 
en la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-socialista-ni-se-inmuta-con-definicion-del-frente-amplio-en
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Iván Poduje: “Voy a ir como 
independiente por Viña sí o sí, y si Chile 
Vamos me quiere apoyar, se pueden 
sumar”

reunirían este miércoles, pese a que 
el urbanista estaba hastiado de la 
indefinición y poca claridad de Chi-
le Vamos y había optado este lunes 
por iniciar la recolección de firmas 
para ir por afuera a competir la 
elección municipal.

Aquella cita se tuvo que suspen-
der por un problema personal de  
Galilea, pero de acuerdo al mismo  
Poduje, se llevaría a cabo este jueves  
a las 11 de la mañana. Puranoticia.cl  
conversó con el precandidato a pro-
pósito de la polémica en la que está  
al medio, para saber cómo avanza  
la recolección de firmas y qué espe-
ra de la conversación con el timonel  
de RN.

¿De esta conversación depende 
de si usted va bajo el alero de 
Chile Vamos o por fuera?

No, no, no. Está completamente 

A l rojo vivo ha estado la 
discusión sobre a quién 
apoyará Chile Vamos 
-y en particular, Reno-

vación Nacional- en las municipa-
les de Viña del Mar. Este miércoles, 
tras una entrevista del diputado 
Andrés Celis en Puranoticia.cl en 
la que el parlamentario aseguraba 
que el candidato de la tienda era el 
concejal Carlos Williams, la secre-
taria general del partido, Andrea 
Balladares, le respondió diciendo 
que la discusión aún continuaba.

Aquello volvió a poner en duda el 
apoyo de RN a la voz de radio Fes-
tival y dio cuenta de que el partido 
tenía aún en la mesa el currículum 
del arquitecto. 

De acuerdo a La Segunda, el ti-
monel de RN habría iniciado con-
versaciones con el precandidato 
independiente, Iván Poduje, y se 

descartado. Yo voy a seguir como 
independiente hasta el final porque 
eso fue lo que me comprometí con 
mis electores que me están dando 
su firma, con los vecinos de Viña y 
con todas las personas que he ha-
blado. Yo soy de una sola línea, por 
lo tanto yo me inscribí, me compro-

metí, estoy pidiendo firmas como 
independiente y voy a seguir como 
independiente.

¿Más allá de si Chile Vamos se 
define por usted?

No, yo voy a ir como indepen-
diente y si ellos me quieren apoyar 
y sumarse a este proyecto yo lo en-
cuentro fantástico, se los agradezco 
mucho. Hay algunos que ya lo han 
hecho, pero yo ya tomé mi decisión, 
estoy trabajando en un proyecto y 
para mí lo más importante es eso. 
Además, quiero tener una sola línea 
con los vecinos. Yo me he comuni-
cado con ellos y les he dicho que voy 
como independiente, no puedo de-
cirles ahora que no voy como inde-
pendiente. Es súper importante ser 
claro con los mensajes y tener una 
sola línea. Ésa va a ser mi actitud si 
es que gano la alcaldía: Ser directo 

El precandidato  
independiente, Iván  
Poduje, quien se reuniría 
hoy con el presidente de  
Renovación Nacional,  
Rodrigo Galilea,  
descarta ir en un cupo de 
la coalición y asegura que 
ya lleva más de la mitad  
de las firmas.  
El arquitecto también  
criticó el rol de Williams  
como concejal de la  
oposición, señalando que  
se le ve muy cercano a la  
alcaldesa Ripamonti. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ivan-poduje-voy-a-ir-como-independiente-por-vina-si-o-si-y-si-chile
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y de una línea con los vecinos.

¿Quiénes le han manifestado su 
apoyo?

La UDI, Demócratas, Amarillos, 
alguna  gente del Partido Social 
Cristiano también. Ha habido bas-
tante apoyo, pero no es necesario 
que yo vaya en un cupo para que 
ese apoyo exista. Por supuesto, 
también ha habido mucho apoyo 
de independientes, voluntarios de 
la ciudad, y yo quiero sumar a la 
mayor cantidad de gente posible 
que considera que hay que cambiar 
esta administración que ha sido 
nefasta para la ciudad y espero que 
eso ande bien y ésa va a ser mi pre-
ocupación.

¿Se juntó efectivamente con 
el senador Francisco Chahuán 
y la secretaria general de RN, 
Andrea Balladares? ¿De qué se 
trató?

Sí, con el senador Chahuán y 
Andrea Balladares. Andrea me dio 
su apoyo, el senador Chahuán no 
directamente, pero fue una muy 
buena conversación respecto a la 
ciudad, al legado del alcalde Gus-
tavo Lorca. Fue una conversación 
respecto a proyectos, que yo echa-
ba mucho de menos, porque hoy te-
nemos un montón de desafíos que 
hacer.

¿Cómo avanza con la recolección 
de firmas?

Va muy bien. Creo que vamos a 
estar listos antes de lo esperado. 
Nos ha ido muy bien, ha habido 

mucho apoyo, más del que yo es-
peraba. Además, mi percepción es 
que las personas tienen mucha es-
peranza de que esto pueda generar 
un cambio respecto al curso de la 
ciudad. Hay mucha decepción, mu-
cho pesimismo, sobre el curso que 
ha tomado Viña del Mar, y no tiene 
relación directa con esta alcaldesa, 
pero esta alcaldesa lo profundiza. 
Tiene relación con un periodo largo 
en el que la ciudad no ha estado en 
el centro de la acción del munici-
pio y eso se ha traducido en lo que 
vemos. En ese contexto veo mucha 
esperanza, mucha voluntad de apo-
yar el proyecto.

¿Cuántas firmas lleva?
Más de la mitad. Partí el 20, va-

mos súper bien. Acá son 1.260, que 
para mí, primera vez que soy candi-
dato, es complejo, hay que hacer un 
trabajo importante de voluntarios y 
eso ha andado bien. Mi compromi-
so con esas personas que son mis 
electores, mis patrocinantes es ser 
independiente y ese compromiso lo 
voy a mantener hasta el final.

¿Entonces usted no se va a 
sumar a Chile Vamos, sino que 
Chile Vamos se va a sumar a 
usted?

No, yo creo que todos los vecinos 
de Viña del Mar se sumen a este 
proyecto, independiente del color 
político que tengan. Yo no me voy 
a sumar a ningún cupo, iré como 
independiente hasta el final, es mi 
compromiso con mis electores y pa-
trocinantes que son los firmantes 

y no voy a decepcionarlos, porque 
la política para reencantar a las 
personas tiene que tener ciertos 
principios, y si yo me comprometo 
con mis vecinos a una cosa lo voy 
a cumplir. Estoy partiendo, no voy 
ahora a cambiar de decisión por un 
cupo… no, no, no, descartadísimo. 
Hasta el final con las firmas para 
ir a la papeleta. Espero terminar 
de reunirlas pronto y una vez que 
nos inscribamos empezar a hacer 
la propuesta y contar los distin-
tos grupos que van a trabajar en 
las distintas áreas. Hay un déficit 
de $13 mil millones, un Cesfam en 
Miraflores que aún no se empieza 
a construir, entonces quiero ver en 
qué se ha gastado la plata, cuáles 
son las obras que ha hecho este 
gobierno local. En eso estoy, es di-
fícil acceder a la información, me 
quiero juntar con el concejal René 
Lues que he visto que ha hecho una 
gran labor de oposición a diferencia 
de otros concejales que no la han 
hecho con la fuerza que la ha hecho 
él, incluso concejales de oposición, 
porque Lues es un concejal de la 
DC que tiene una suerte de pacto 
de omisión con el Frente Amplio; sin 
embargo, hemos visto concejales de 
Chile Vamos que no hacen su pega 
de fiscalizar, que le aprueban todos 
los proyectos a la alcaldesa.

¿A quiénes se refiere?
A todos los concejales de Chile 

Vamos que le aprueban los proyec-
tos a la alcaldesa. El único que ha 
levantado críticas es René Lues.

Los concejales de oposición son 
Jorge Martínez, Antonia Scare-
lla y Carlos Williams.

Lo que yo he podido ver es que la 
única persona que levanta críticas, 
las dudas por el plan de emergen-
cia, la postura sobre traer al can-
tante narco a Viña, es René Lues. 
No sé lo que han hecho los otros. 
En el caso de Antonia y Martínez 
da lo mismo, pero el otro señor es 
candidato y yo quiero saber qué ha 
hecho Williams como concejal para 
oponerse a este gobierno nefasto, 
y no veo nada como oposición. Eso 
me llama la atención. Pareciera 
que Williams fuera como oficialis-
ta, como un candidato que está del 
lado de la Alcaldesa.

¿Por qué se reúne con las perso-
nas de Chile Vamos, entonces? 
Entiendo que hoy tiene una 
reunión con el presidente de RN, 
Rodrigo Galilea.

Porque yo quiero sumar a todos 
los vecinos de la comuna y obvia-
mente Chile Vamos tiene muchos 
dirigentes que son importantes, 
Jaime Varas que fue un gran con-
cejal con quien hemos estado en 
contacto, es una persona con la cual 
he hablado. Para mí el apoyo de la 
UDI, Demócratas, Amarillos, es muy 
importante y espero que ojalá se dé 
lo mismo con Renovación Nacional. 
Por eso me reúno con ellos, para su-
marlos a este proyecto. Ojalá resul-
te, si no, bueno, están en su derecho 
de llevar a un candidato propio… 
con qué cara les voy a decir yo que 
no lleven candidato. 

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Nuevo punto a favor de Ripamonti: Le 
funciona el leaseback, aliviana la caja 
y concejales encienden alarmas por 
endeudamiento

operación que durará 10 años.
Hay que recordar que en marzo, 

antes de conocer el monto del dé-
ficit de este año, se discutía en el 
Concejo Municipal sobre cuál sería 
el número, a propósito de la solici-
tud de modificación presupuestaria 
para para traspasar fondos desti-
nados al pago de servicios a la ciu-
dad en el presupuesto de este año 
a la deuda flotante de casi $10 mil 
millones. En ese entonces, desde el 
Municipio indicaron que, si bien, 

L uego de la buena noticia 
que recibió la Municipa-
lidad de Viña del Mar al 
ver que hubo un oferente 

para adquirir mediante un lease-
back, por más de $17 mil millones, 
dos propiedades municipales, los 
concejales de la Ciudad Jardín 
analizaron el impacto que estos 
recursos tendrán en las finan-
zas municipales a largo plazo, a 
propósito del alto déficit de más 
de $13 mil millones que tiene el 
Municipio el primer trimestre del 
año. 

El objetivo principal del lease-
back es subsanar la gran deuda 
previsional con los trabajadores 
de la atención primaria de salud 
y la educación pública de Viña del 
Mar, además del déficit de más de 
$20 mil millones en la Corporación 
Municipal, pero los ediles también 
plantean la posibilidad de que 
esto pueda impactar negativa-
mente en la situación financiera 
en general de la casa consistorial, 
considerando que se trata de una 

desde que llegaron a la Alcaldía 
se logró reducir el déficit de más 
de $19 mil millones con el que re-
cibieron el Municipio, en los últi-
mos años no han logrado bajarlo 
de los $7 mil millones.

Sin embargo, hace unos días se 
conoció el primer informe trimes-
tral del año, emanado del Depar-
tamento de Control Municipal, el 
que advertía de un aumento de la 
cifra, pasando de más de $7 mil 
millones a fines del año pasado, 
a más de $13 mil millones de dé-
ficit financiero durante el primer 
trimestre del 2024.

En ese entonces, el concejal San-
dro Puebla manifestó que espe-
raba que resultara el leaseback 
para pagar las deudas de la cor-
poración municipal, pues de lo 
contrario la situación de déficit 
municipal “va a empeorar muy 
pronto”. 

Pues bien, este miércoles cerró 
el periodo de recepción de ofertas 
de la licitación para concretar la 
operación financiera por $17.518 

millones por los Departamentos 
de Aseo, Juzgado de Policía Local 
y otras dependencias, ubicado en 
5 Oriente 710; y el de Dideco y otras 
dependencias, situado en 11 Norte 
819; y el municipio tuvo un oferente, 
el Banco Scotiabank Chile. La ofer-
ta fue aceptada en su etapa admi-
nistrativa por cumplir con todos los 
antecedentes y requerimientos so-
licitados para ser considerada ad-
misible, por lo que en los próximos 
días se evaluará en profundidad 
y se emitirá informe al Concejo 
Municipal para proceder a su vo-
tación. 

Al respecto, la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti sostuvo que "las 
consecuencias de haber consegui-
do este logro significa la recupe-
ración, por sobre todo, de la con-
fianza de nuestra institución. Por 
casi 10 años, ninguna institución 
financiera prestó un centavo al 
Municipio, porque no era digno de 
confianza. Y en 35 meses hemos 
logrado a través de una planifi-
cación financiera y de ordenar la 

Este miércoles el banco 
Scotiabank Chile ofertó 
por el leaseback de más 
de $17 mil millones que 
cerró su proceso de 
recepción de ofertas, 
pero el municipio tiene 
un déficit actual de más 
de $13 mil millones y 
deudas con proveedores 
que complican a la 
administración.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevo-punto-a-favor-de-ripamonti-le-funciona-el-leaseback-aliviana-la


casa, la capacidad de recuperar 
esa confianza en las instituciones 
financieras y, especialmente en la 
gente. Esto lo hemos conseguido 
con trabajo riguroso, con discipli-
na, junto al trabajo coordinado del 
Honorable Concejo Municipal; sin 
ellos no hubiésemos podido iniciar 
siquiera este proceso hace casi dos 
años atrás”.

La estrategia desplegada hasta 
ahora para detener el déficit finan-
ciero de la Corporación Municipal, 
señalaron desde el Municipio, ha 
incluido acciones como las rebajas 
en contratos de altos montos y en 
el gasto en horas extras, rebajan-
do de un gasto histórico de $5.000 
millones a un gasto anual de $500 
millones aproximadamente (90% 
de rebaja). Asimismo, el Municipio 
implementó nuevos mecanismos 
de cobranza, lo que permitió un 

incremento cercano a los $29 mil 
millones.

Por su parte, también indica-
ron que la Corporación ha toma-
do una serie de medidas, entre 
ellas: repactar deuda tributaria 
de arrastre, logrando ahorros en 
multas e intereses por más de 
$1.800 millones, estrategias para 
utilizar economías de escala en la 
compra de insumos, aprovechar 
y construir redes de colaboración 
para disminuir costos en la ejecu-
ción de actividades, entre otras.

Con todo, tras conocer el resulta-
do de la licitación, el concejal Pue-
bla manifestó que el que “hayan 
interesados es auspicioso, claro que 
esto no quiere decir que ya estén los 
recursos, seamos más precavidos 
ya que esto es solo un indicador. 
Ahora se viene el trabajo con es-
tas entidades financieras que han 

mostrado interés. Espero que la 
municipalidad pueda acceder a 
esos recursos lo antes posible (si 
es así), para pagar la deuda his-
tórica que se tiene con los traba-
jadores de la Corporación”.

Sin embargo, para la edil Anto-
nia Scarella, el resultado del déficit 
que hoy presenta el Municipio le 
sorprende, lo que sumado al lease-
back -admitió a Puranoticia.cl- “no 
deja de preocuparme ya que si 
bien puede ser una solución para 
'ordenar las deudas' al mismo 
tiempo genera una gran deuda a 
largo plazo que tendrán que en-
frentar las siguientes 3 adminis-
traciones. Me alegro por los funcio-
narios de la Corporación, educación 
y salud, y estaremos fiscalizando 
que estos recursos frescos que lle-
garán al municipio se usen de la 
mejor manera y se destinen a las 
urgencias que hoy presenta la ciu-
dad”.

En tanto, el concejal René Lues, 
cuestionó el mecanismo, que deja-
rá endeudado al municipio hasta 
los próximos periodos, y dijo que “si 
culmina positivamente el proceso 
de evaluación de la oferta técnica 
presentada por Scotiabank, habrá 
disponibilidad de los recursos ne-
cesarios para pagar la deuda previ-
sional completa de los trabajadores 
de la salud, educación, cementerio 
y administración central de la Cor-
poración Municipal de Viña del Mar, 
que era el principal objetivo al le-
vantar esta licitación del leaseback 
financiero, y como concejales de-
bemos velar porque el 100% de los 

recursos obtenidos cuando lleguen 
se transfieran inmediatamente a la 
Corporación para cumplir la fina-
lidad descrita. Para el municipio 
esto implicará alivianar un poco 
la carga frente al inmenso déficit 
presupuestario que tiene, al dejar 
de transferirle a la Corporación 
algunos fondos previstos para 
este año”. 

Ahora bien, indicó a Puranoticia.
cl que “la deuda no se extingue, 
sigue igual, solo cambia de mano 
desde una deuda de corto pla-
zo de la Corporación hacia una 
deuda de largo plazo del muni-
cipio por 10 años, lo que involu-
cra tres períodos alcaldicios. Un 
primer cálculo básico que hemos 
hecho, arroja que deberemos pa-
gar una cuota mensual cercana a 
los $200.000 y anual de $2.500 
millones, y, de acuerdo al contra-
to, tenemos que pagar 6 cuotas el 
primer mes y dejar 6 cuotas en la 
cuenta corriente del banco, lo que 
quiere decir que el primer mes de 
pago del leaseback habrá que dis-
poner de más de $2.500 millones 
para cumplir estas obligaciones. 
A valor de hoy, el crédito costaría 
más de $25.000 millones y como 
recibiremos $17.500, implica que el 
banco se quedará con casi $8.000 
millones de utilidad sin contar otros 
costos para el municipio. Por eso, en 
todo momento señalé que era me-
jor un plan de pago con presupues-
to municipal de tres o cuatro años, 
cancelando antes a los trabajado-
res y sin endeudar al municipio por 
10 años”.
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¿Funcionan los drones en la Quinta 
Región? Comisión de Seguridad de la 
Cámara pide conocer resultados del 
plan de televigilancia

detalló a Puranoticia.cl parte del 
funcionamiento, pero queda por 
conocer sus resultados.

“Claramente la manera de pro-
ceder, que funciona a base de la 
improvisación y poca planifica-
ción,  genera que estos programas 
de televigilancia tengan riesgos 
de continuidad, por presupuestos 
que corren riesgo de no ejecutarse 
a tiempo, con la consiguiente opaci-

E l presidente de la Comi-
sión de Seguridad de la 
Cámara Baja, el diputado 
Andrés Longton, mani-

festó su preocupación por la situa-
ción que atraviesa el Programa de 
Televigilancia Móvil regional, que 
contempla la utilización de seis dro-
nes -aunque operan cinco- más una 
sala de monitoreo ubicada en el zó-
calo del edificio de la Gobernación 
Regional de Valparaíso, y que ha 
estado seriamente cuestionado 
por la falta de financiamiento y la 
opacidad de su ejecución.

El plan es una iniciativa que 
data de 2019 y que este mes po-
dría quedarse sin fondos en caso 
de no agilizarse los trámites para 
entregar los dineros comprometi-
dos por el Gobierno Regional en 
enero de este año, los que no sólo 
permitirían su continuidad, sino 
que varias mejoras al plan.

A fines del año pasado, el Con-
sejo Regional (Core) aprobó casi 
$1.700 millones para aquello, y el 
30 de enero el Gobierno Regio-
nal (Gore) y la Subsecretaría de 
Prevención del Delito firmaron el 
«Convenio Marco de Colabora-
ción Televigilancia Móvil en la Re-
gión de Valparaíso 2024-2026» 
para colaborar económicamente 
con el plan de televigilancia re-
gional. 

Sin embargo, a cinco meses del 
acuerdo que buscaba mejorar el 
programa, éste quedó en nada 
más que un anuncio de prensa, 
porque a la fecha los dineros de 
dicho convenio no han sido traspa-
sados al programa. Actualmente 
éste continúa funcionando, pero 
con fondos de la última prórroga 
que hizo la Subsecretaría, conve-
nio que finalizaba en marzo, se 
extendió hasta junio y cuyos fon-
dos se terminan este mes, lo que 
afectará la continuidad no sólo del 
servicio, sino de los trabajos de al 
menos 11 personas.

Este miércoles  el coordinador 
regional de la Subsecretaría de Pre-
vención del Delito, Óscar Balcarce, 

dad de si está dando los resultados 
esperados”, dijo Longton. 

En esa misma línea, el parla-
mentario señaló que “para eso el 
análisis de las policías y Fiscalía 
es fundamental, como ha sido la 
coordinación con ellos o, bien, ver 
si centralizar en las policías este 
sistema puede ser más eficiente”.

Lo que sí tiene claro el Diputado 
por la Quinta Región interior es que 

“las herramientas para dar ma-
yor seguridad a la zona no puede 
depender de programas sin conti-
nuidad ni de la lentitud de la buro-
cracia estatal”, por lo que anunció 
que solicitará, “a través de la Co-
misión de Seguridad, los antece-
dentes respecto a los resultados 
que ha dado este programa y asi-
mismo el riesgo de que en tiempos 
donde los delitos que se cometen 
en nuestra región están en una 
situación dramática, perdamos 
herramientas para combatirlos”.

Al llamado se sumó también el 
diputado radical Tomás Lagomar-
sino, indicando que “hace mucho 
tiempo que me pregunto cuál es 
el impacto del convenio de dro-
nes de la Delegación Presidencial 
Regional, que escapa exclusiva-
mente a este Gobierno, sino que 
trasciende al Gobierno anterior, 
que es donde comenzó a imple-
mentarse. Fuera del problema que 
ocurrió con los socavones y la vi-
gilancia que se hizo a los edificios 
de ese condominio, yo diría que 
este programa ha brillado por su 
ausencia en este Gobierno y en el 
anterior”.

Tras destaparse la falta de 
recursos para financiar la 
continuidad del plan y su 
mejora para este año, pese 
a haber sido firmado un 
convenio en enero, diversas 
dudas sobre la iniciativa 
comenzaron a surgir, las que 
ahora fueron abordadas por el 
diputado Andrés Longton.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/funcionan-los-drones-en-la-quinta-region-comision-de-seguridad-de-la
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Estudiantes de la Universidad de Viña 
del Mar exigen más compromiso con la 
salud mental tras intento de suicidio de 
alumna de Psicología

madre, Claudia Grassi, a La Estre-
lla de Valparaíso, agregando que 
"quiero reunirme con esos jóvenes y 
que el tema salga a la luz".

Producto de esta grave situación, 
estudiantes de la U. de Viña del 
Mar se manifestaron en el fron-
tis del campus Recreo, solicitando 
mayor compromiso por parte de la 
institución en materias como la sa-
lud mental de sus alumnos.

"No es aceptable que la Uni-
versidad de Viña del Mar no haga 
nada ante un suceso de tal mag-
nitud y espere que sigamos con 
nuestras vidas como si nada", 
indicaron desde el Centro de Estu-
diantes de Derecho de la casa de 
estudios.

C onsternada se encuen-
tra la comunidad estu-
diantil de la Universi-
dad de Viña del Mar 

(UVM), luego que este lunes 20 de 
mayo una joven de 22 años, alumna 
de primer año de la carrera de Psi-
cología, se lanzara al vacío desde el 
tercer piso del campus ubicado en 
la calle Diego Portales, en el sector 
de Recreo, en la Ciudad Jardín.

La drástica decisión fue tomada 
a eso de las 13:00 horas del lunes 
presuntamente luego de ser vícti-
ma de constante bullying y aco-
so, según dio a conocer su madre, 
quien también contó que su hija fue 
trasladada por personal del SAMU 
al Hospital Dr. Gustavo Fricke, des-
de donde luego fue trasladada en 
estado grave al Hospital Carlos van 
Buren.

"Todavía no asimilo nada. Sé 
que mi hija tiene muchos trastor-
nos, pero la gente es poco empá-
tica y no saben que se puede lle-
gar al punto que una niña pueda 
atentar contra su vida", indicó la 

Previamente, la Federación de 
Estudiantes, a través de una de-
claración pública, puso el acento 
en que "el estrés académico, la 
presión social y las dificultades 
personales pueden afectar signi-
ficativamente la salud mental de 
nuestrxs compañerxs".

Por su parte, el plantel estu-
diantil sólo señaló que "no hay 
antecedente de acoso y como 
institución seguimos paso a paso 
la evolución de la alumna". A ello 
agregaron que "lamentamos pro-
fundamente los hechos ocurridos 
el pasado lunes 20 de mayo, en los 
cuales no profundizaremos para 
proteger a nuestra estudiante y su 
familia".

De todas maneras, aseguraron 
que "se activaron los protocolos 
institucionales que permitieron 
una oportuna atención y se sigue 
recopilando la información sobre 
lo ocurrido”, agregando que "la 
Universidad siempre ha estado 
preocupada por la salud y bienes-
tar de los estudiantes, incluyendo 

la salud mental. Por ello, existen 
desde hace varios años progra-
mas psicoafectivos liderados por 
profesionales, donde cualquier 
estudiante que lo requiera puede 
hacer uso de él, como por ejemplo: 
Programa de adaptabilidad uni-
versitaria, contención y orientación 
psicológica, psicoterapia, talleres de 
bienestar estudiantil, entre otros".

Estas palabras fueron criticadas 
por los alumnos, quienes a través 
de Constanza Carroza, presidenta 
de la Federación de Estudiantes 
de la UVM, comentó a radio Biobío 
que "no se ha levantado todavía 
un comunicado por parte de la 
universidad"; mientras que el estu-
diante Patricio Alvarado señaló que 
"hemos tenido hartas problemá-
ticas en el año y la verdad es que 
no se han abordado por parte de 
la universidad".

Cabe hacer presente que la jo-
ven de 22 años resultó con varias 
fracturas, principalmente en su 
columna y en la pelvis, además de 
fractura craneal.

Una joven de 22 años, 
alumna de primer año, 
se lanzó al vacío desde el 
tercer piso del campus 
Recreo; esto, luego de 
haber sufrido constante 
acoso y bullying, según 
dijo su madre.
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Psicóloga apunta a mejorar la 
educación en lectura emocional para 
prevenir decisiones drásticas por 
casos de bullying y acoso escolar

que el tema salga a la luz".
Frente a lo macabro de este caso, 

Puranoticia.cl conversó con la Dra. 
Lilian Loezar Pérez, académica de 
la U. de Playa Ancha y ex directo-
ra nacional del Colegio de Psicó-
logos, quien explicó que el tema del 
bullying en las comunidades aca-
démicas, ya sea en colegios como 
en universidades o institutos, "es un 
problema transversal".

Por ello, la psicóloga plantea 
que "sería ideal que desde la sala 
cuna, desde el jardín infantil, se 
trabajara todo lo que es la esti-
mulación, el estado emocional, 
conocer las emociones y cómo 

A raíz del caso de la joven 
de 22 años, alumna de 
primer año de Psicolo-
gía de la Universidad 

de Viña del Mar (UVM), quien se 
lanzó desde el tercer piso del cam-
pus ubicado en Recreo debido al 
bullying y acoso que sufría, según 
dio a conocer su mamá, Puranoti-
cia.cl conversó con una psicóloga 
para entender mejor lo ocurrido.

Cabe recordar que todo se ori-
ginó este lunes 20 de mayo en la 
Ciudad Jardín, cuando la estudian-
te tomó la decisión de lanzarse al 
vacío desde la tercera planta del es-
tablecimiento, lo que le ha signifi-
cado permanecer en estado grave 
en el Hospital Carlos van Buren de 
Valparaíso debido a las múltiples 
fracturas con las que resultó.

"Todavía no asimilo nada. Sé 
que mi hija tiene muchos trastor-
nos, pero la gente es poco empá-
tica y no saben que se puede lle-
gar al punto que una niña pueda 
atentar contra su vida", indicó la 
madre, Claudia Grassi, a La Estre-
lla de Valparaíso, agregando que 
"quiero reunirme con esos jóvenes y 

poder aprender a manejarlas, en 
un estado de tanta incerteza como 
en el que vivimos hoy día y que, 
además, ha aumentado con la vio-
lencia". 

En ese sentido, expuso que lo 
primero es trabajar y desarrollar 
herramientas desde la primera 

edad escolar para enfrentar estos 
casos, pero también "entender que 
estamos en un sistema donde nos 
está entregando muy malas seña-
les, por lo tanto hay que fortalecer 
por dentro a los niños, para que 
de adultos sepan enfrentar esto". 

Esta explicación la sustenta bajo 
el argumento de que los casos de 
bullying y acoso escolar siempre 
han existido y siempre existirán. 
Y lo que es peor, "van en aumento, 
no en disminución", según señaló la 
experta consultada por este medio. 
Pese a ello, manifestó que "yo sien-
to que aquí se les ha desprovisto 
a los chiquititos y a los adolescen-
tes de herramientas para enfren-
tar el estado emocional". 

Respecto al caso de la joven es-
tudiante de la UVM, la Dra. Loezar 
comentó que "lo más probable es 
que si la alumna tomó esa decisión, 
tiene que ver con algo que planificó, 
que diseñó y eso significa que esta-
ba viviendo un estado emocional 
lábil de hace un tiempo. Y ahí es 
donde están las señales, que es 
lo más probable que haya dado a 
sus amigos, a sus compañeros de 
estudio, a sus familiares, en fin... a 
su entorno directo, que la debie-
ron haber notado diferente, cosa 
que hubiesen podido leer".

Pero, ¿cómo se hace para sa-
ber leer estas señales? Según dijo, 
"para poder saber leer, me tienen 
que enseñar. Y ahí es donde está la 
trampa otra vez: a los niños, si se 
les educa en lectura emocional, lo 
más probable es que como adul-
tos lo sepan leer. Pero si no se les 
enseña, ¿cómo le pido a un vecino, 
a una mamá, a un hermano, a un 
compañero de curso que lea, si no 
le he enseñado a leer emocionali-
dades?". 

La académica de la 
Universidad de Playa 
Ancha, Dr.a Lilian Loezar, 
explicó que "a los niños, 
si se les educa en lectura 
emocional, lo más 
probable es que como 
adultos lo sepan leer".
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Concejala Karen Madrid por 
irregularidades en el Mall de Quillota: 
"No es sólo el jefe de la DOM el que 
cometió un error, fue mucha gente"

no es el momento ni corresponde 
todavía", dijo la edil, expresando su 
molestia por el titular que hablaba 
de que sus pares consultados por 
este medio apuntaron al Director 
de Obras tras las irregularidades, 
tal como en su momento lo dijo el ex 
alcalde Luis Mella, quien hoy planea 
volver a liderar el Municipio.

La concejala independiente, pero 
cercana al Partido por la Democra-
cia, comentó también que "la gente 
que cometió errores tendrá que 
dar una explicación, y no es sólo 
el jefe de la DOM (Dirección de 
Obras Municipales) el que come-
tió un error, fue mucha gente. Y 
eso se tendrá que ver cuando la 
Contraloría termine".

Luego enfocó sus argumentos en 
hablar de Puranoticia.cl, diciendo 

P ese a los intentos de Pu-
ranoticia.cl para llevar la 
voz de la mayor cantidad 
de concejales de Quillota 

refiriéndose a las irregularidades 
que la Contraloría confirmó en 
relación a los permisos, adjudica-
ción y construcción del mall Paseo 
Shopping durante la administra-
ción municipal de Luis Mella, sólo 
tres de ellos respondieron.

Tras haber publicado una nota 
dando cuenta de la opinión de los 
tres ediles que contestaron al telé-
fono de este medio, vale decir, Car-
los Pacheco (PR), Daniela Meriño 
(PC) y Eduardo Ormazábal (Ind.-
DC), la concejala Karen Madrid 
(Ind.-PPD) expresó su molestia en 
plena sesión del Concejo Municipal 
por el artículo periodístico publica-
do, poniendo el acento en el titular, 
el cual –a su juicio– no la represen-
taba.

"Yo quiero decirle a la gente 
que por lo menos yo no he res-
paldado a nadie porque creo que 

ante el pleno del Concejo Municipal 
que "este tipo de comentarios, que 
nos usen a todos para este tipo de 
cosas, creo que es feo", agregando 
que "yo creo que esto no aporta 
en nada, es un mal titular. Es un 
medio que no lee todo el mundo 
porque es digital y tampoco es 
tan interesante. Entonces me gus-
taría que ellos hicieran una decla-
ración pública de que su noticia es 
incorrecta y que lo que ponen ahí 
es mentira".

Pero la concejala Karen Madrid 
también advirtió que "si no lo quie-
ren hacer, pondré los recursos 
que tenga que poner porque me 
gustaría que me pidieran una dis-
culpa por lo que están diciendo, 
porque no es así".

Luego, explicó que no suele 

hablar con los medios de comu-
nicación sobre estos temas, ase-
gurando que "no es momento de 
involucrarse en política cuando 
las campañas todavía no empie-
zan bajo la ley. Hoy están todos 
incumpliendo esta política ante 
el Servel, porque se está haciendo 
mucha campaña".

Sólo cabe hacer presente que 
la información publicada por este 
medio se basa en gran parte en el 
«Informe Final Nº 890», de la Con-
traloría Regional de Valparaíso, que 
viene a ratificar irregularidades 
que Puranoticia.cl dio a conocer 
hace dos años atrás, sin que esto 
se tratase de un tema político como 
afirma la confundida edil. Y es más, 
se les dio la oportunidad para que 
todos expresaran su postura, aun-
que no todos lo quisieran así. De 
todas maneras, en esta nueva nota 
quedan reflejados los argumentos 
planteados por Madrid ante el ór-
gano comunal.

Edil se mostró molesta con un titular publicado por 
Puranoticia.cl, hecho por el que incluso exigió disculpas 
públicas, advirtiendo que lo informado en relación al 
documento emanado por la Contraloría General de la 
República se trata de "campañas políticas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejala-karen-madrid-por-irregularidades-en-el-mall-de-quillota-no


https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY


18 Región de Valparaíso

dencias que los corresponde utili-
zar, como el mal funcionamiento 

Trabajadores del aseo de la 
Municipalidad de Viña del Mar, 
decidieron manifestarse durante 
la mañana de este jueves justo 
en el frontis del Municipio de la 
Ciudad Jardín, ubicado específi-
camente en la intersección de calle 
Arlegui con Quinta. 

El motivo de la movilización se 
debe a que los trabajadores ase-
guran no contar con las condicio-
nes adecuadas para realizar sus 
labores, como la implementación 
básica que necesitan, además del 
equipamiento adecuado para el 
invierno y los días de lluvia.

Dentro de los reclamos presen-
tados por los trabajadores de aseo, 
acusan deficiencias en las depen-

rante los meses de bajas tempe-
raturas.

de denuncias y querellas respec-
tivas. Además, entregando apo-
yo psicológico con equipos de la 
Municipalidad. Nosotros hemos 
ido estableciendo una oficina de 
atención de víctimas, de carácter 
municipal, que nos ha permitido 
dar respuesta a los requerimientos 
que las familias van presentando".

"El sistema es tremendamen-
te hostil para las personas que 
han sido víctimas de delitos y 
nosotros necesitamos que eso 
sea mucho más amigable, desde 
la generación de los trámites, el 
conocimiento del sistema, hasta 
la superación de los traumas y di-
ficultades que se van generando 
por esta vulneración de derechos", 
cerró.

Una jornada que no olvidarán 
fue la que vivieron cinco personas 
al interior de su domicilio ubica-
do en el sector de Lo Chaparro, en 
la comuna de Limache, luego que 
cuatro delincuentes armados in-
gresara violentamente al inmue-
ble el martes.

Eran cerca de las 20:00 horas del 
21 de mayo cuando estos sujetos 
entraron a la fuerza a la casa con 
sus rostros cubiertos, para luego 
proceder a intimidar y golpear 
a la totalidad de los moradores, 
que corresponden sólo a personas 
mayores de edad. 

Pese a esta situación, los delin-
cuentes se ensañaron especial-
mente con el dueño de casa, un 
hombre de 55 años al que gol-
pearon en reiteradas ocasiones al 
que le exigían dinero en efectivo y 
la ubicación exacta de la caja fuerte 
de la residencia.

La víctima les aseguró a los an-
tisociales que no tenía dicho ele-
mento, lo que sólo provocó que 
volvieran a darle uno tras otro 
golpe. Luego de ello, los hampones 
sustrajeron diversas especies del 
hogar, por un monto que está en 
evaluación.

Finalmente los cuatro ladrones 
armados con pistolas escaparon 
en dirección desconocida a bordo 
de una camioneta propiedad de la 

familia dueña de casa.
El violento asalto a esta familia 

limachina fue comentado por el 
alcalde Daniel Morales, quien junto 
a lamentar lo ocurrido, dijo que "la 
situación de violencia con la que 
fueron asaltados en su propio 
domicilio llama mucho la aten-
ción. Estamos hablando de cuatro 
personas armadas que ingresan 
a una residencia y eso me parece 

tremendamente grave. Espera-
mos que se puedan agotar todas 
las instancias investigativas para 
que se pueda dar con quienes son 
estos delincuentes".

De igual forma, informó que le 
están dando apoyo de carácter le-
gal a esta familia, consistente en 
"orientación para todos los proce-
dimientos, desde la constatación 
de lesiones hasta la presentación 

Familia de Limache fue víctima de violento 
asalto en su casa: cuatro delincuentes los 
golpearon y amenazaron con armas de fuego

Trabajadores del aseo de la Municipalidad de Viña del Mar se 
manifiestan para exigir mejores condiciones laborales

de las duchas, las cuales funcio-
narían con agua fría incluso du-

El motivo de la movilización se 
debe a que los trabajadores 
aseguran no contar con las 
condiciones adecuadas para 
realizar sus labores, como 
la implementación básica 
que necesitan, además del 
equipamiento adecuado para el 
invierno y los días de lluvia.

Los ladrones amedrentaron 
con las armas a los cinco 
moradores de la casa 
ubicada en Lo Chaparro, 
aunque se ensañaron 
especialmente con el 
dueño de casa, un hombre 
de 55 años al que golpearon 
una y otra vez exigiéndole 
dinero en efectivo y una 
caja fuerte.
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Editorial

N adie puede dudar de 
la importancia de Fun-
dación Piensa en la 
región de Valparaíso y 

el aporte que hace a la región con 
una mirada que viene del nicho 
de los más influyentes hombres 
de negocios de la zona centro del 
país. No es menor que su presiden-
te sea Gonzalo Bofill, uno de los 
mayores accionistas de una de las 
empresas de alimentos más impor-
tantes del país y sudamérica, sólo 
para ponerlo de ejemplo. 

Por eso la opinión o la crítica 
que se genera desde su bastión se 
apunta directamente a la mirada 
del mundo empresarial. El propio 
Bofill ha sido protagonista en va-
rios discursos en su propia Funda-
ción criticando el rol del Estado y el 
centralismo en perjuicio de las re-
giones o su última crítica al propio 
Gobierno y su visión post estallido 
social y todo lo que Chile perdió.

Cada una de sus visiones y 
aportes claramente representan 
a muchos de su gremio, unos más 
grandes otros más chicos, por eso 
es que las declaraciones de Juan 
Pablo Rodriguez, director ejecuti-
vo de esta misma fundación sim-
plemente sorprenden y dejan un 
manto de duda de qué es lo que 
realmente piensa esta fundación.

candidato republicano, olvidando 
que justamente su opción es la que 
menos relación tiene con el cargo 
de gobernar la región.

Su férreo apoyo a Poduje y Ho-
ffmann con una clara afinidad 
personal y de interés personal más 
que un análisis político de compe-
tencias o competitividad pone en 
duda si es lo mismo que piensan 
los directores de Piensa y cuál es 
rol de la fundación en la política 
regional. 

Repetimos, Juan Pablo Rodri-
guez es Piensa, de hecho cuando 
fue candidato ¿alguien dudaba 
que era el elegido de los empre-
sarios? No se puede separar su 
opinión en este caso y no sólo lo 
decimos desde esta tribuna, la opi-
nión certera de expertos analistas 
políticos con cargos en importantes 
universidades del país y de la región 
reafirman justamente aquel senti-
do en nuestras páginas de hoy. 

“Uno no deja de ser director 
de la fundación en el momento 
en que quiere dejar de serlo para 

¿Qué realmente piensa 
“Piensa”?

Si bien Rodríguez dejó en cla-
ro en la entrevista realizada con 
nuestro medio que lo que él decía 
era a título personal y no como 
Piensa, lo cierto es que el atracti-
vo de él no es él por sí mismo, sino 
que su cargo y el rol que ocupa. No 
es muy relevante quien sea el direc-
tor ejecutivo de Piensa, sino el cargo 
en sí, dejando ya claro y establecido 
justamente a quien representa.

No puede ser que para algunos 
temas Rodríguez sea el vocero de 
los empresarios, pero para opi-
niones políticas no. Sabemos y 
entendemos que él pueda tener una 
agenda propia y podemos enten-
der sus deseos quizás de ser nue-
vamente candidato a algún cargo 
pese a sus derrotas en elecciones 
anteriores, pero es inaceptable el 
doble estándar de su actuar y me-
nos que intente desprenderse de su 
rol como director de la fundación de 
los empresarios.

Tampoco es consecuente en su 
análisis. Para referirse al mejor 
candidato en Viña del Mar ha-
bla de competencias técnicas al 
comparar un arquitecto con un 
locutor de radio. Pero cuando se 
refiere a la Gobernación Regional 
cambia a “más competitiva” elec-
toralmente en la comparación de 
Hoffmann con Millones, Pardo y el 

hablar”, dijo certeramente la Direc-
tora de la Escuela de Comunicacio-
nes y Periodismo de la Universidad 
Adolfo Ibañez, Karen Trajtemberg, 
por ejemplo. 

Las opiniones del director eje-
cutivo de Piensa le hacen mal a 
esta fundación que tanto esfuer-
zo ha realizado con sus socios 
creadores que intentan aportar, 
a través de ideas y propuestas, al 
desarrollo integral de la Región 
de Valparaíso, para descentralizar 
Chile y para promover los principios 
en que se funda una sociedad libre 
y responsable como lo indica la mi-
sión en su propia página web.

Sabemos que Piensa no pien-
sa como su director ejecutivo o al 
menos eso queremos creer, de lo 
contrario estaríamos al frente de 
un esfuerzo en vano realizado por 
empresarios connotados y respe-
tados que buscan ser un aporte 
a esta región más que aparecer 
imponiendo nombres en un naipe 
político donde no deben ser los 
protagonistas.
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Aumentan a cinco las personas 
fallecidas esta semana por influenza en 
Ñuble

un hombre de 68 años.
Besser señaló que hasta la fecha 

en la región “tenemos 68 falleci-
dos por causas respiratorias, ya 
sea influenza u otras causas res-
piratorias”.

“En el año 2023 los fallecidos 
en la Región fueron 182, donde 
tuvimos un mayor número de falle-
cidos fue justamente en los meses 
de mayo, junio y julio, donde su-
mamos entre esos tres meses 61 
fallecidos”, precisó.

En esta línea, el subdirector de 
gestión asistencial explicó que 
han visto “una mayor circulación 
viral, estamos en nuestro peak 

E n los últimos días han 
fallecido cinco personas 
de diversas edades en 
la Región de Ñuble por 

influenza. Cuatro de ellas no esta-
ban vacunadas, según informaron 
esta mañana las autoridades en el 
Hospital Clínico Herminda Martín 
de Chillán.

El subdirector de gestión asis-
tencial del Servicio de Salud de 
Ñuble, Max Besser, detalló que el 
primer caso fue de una niña de 
6 años que falleció el día 21 de 
mayo. Ese mismo día, murió una 
mujer de 55 años.

Posteriormente, falleció una 
mujer de 21 años, y durante la 
madrugada de este jueves murie-
ron un adolescente de 15 años y 

estimado entre esta semana y la 
anterior, donde hemos tenido un 
mayor número de casos de in-
fluenza”.

Sin embargo, precisó que “te-
nemos un número similar o leve-
mente por sobre lo que teníamos 
en los años anteriores si compa-
ramos las causas de fallecidos por 
causas respiratorias a los años 
anteriores”.

Por su parte, la directora del 
Hospital Clínico Herminda Martín, 
Luz Morán Ibáñez, comentó que en 
el recinto “de nuestras 30 camas 
criticas más de la mitad está ocu-
pada por pacientes con infeccio-

nes respiratorias agudas, pero 
todavía tenemos camas libres, así 
que no es un tema de preocupación 
para la comunidad”.

“Hay muchos pacientes graves 
internados en el hospital. Entre 
infecciones respiratorias agudas 
y de otras causas, pero tenemos 
cupos en la Unidad de Cuidado 
Intensivos y de Cuidados Interme-
dios”, añadió.

Morán afirmó que la cantidad 
de personas con estas patologías 
ha "aumentado evidentemente. 
En nuestra consulta de urgencia 
se ve habitualmente, yo diría que 
el 80% de los adultos son infec-
ciones respiratorias agudas, no 
todas influenzas, pero si un alto 
porcentaje".

“Hay muchos pacientes graves internados en el hospital. 
Entre infecciones respiratorias agudas y de otras causas, 
pero tenemos cupos en la Unidad de Cuidado Intensivos y 
de Cuidados Intermedios”, expuso la directora del Hospital 
Clínico Herminda Martín, Luz Morán Ibáñez.
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Subsecretaria de Salud: "Aumento de 
virus respiratorios trae consigo casos 
graves"

menta la circulación viral".
En ese sentido, la subsecretaria 

detalló que "lo que estamos vien-
do hoy a nivel nacional se carac-
teriza por un aumento de la cir-
culación de virus respiratorios y 
eso sí trae consigo casos que son 
graves”.

“Por ende, el que veamos au-
mentos de casos fallecidos de 
distintos grupos de edad debido a 
influenza y cuadros de neumonía 
que puede generar, es algo habi-
tual", añadió.

Por otro lado, señaló que “está el 
elemento del manejo clínico que 
se haga de cada uno de los casos, 
ya sea casos que se han agravado 
por una infección respiratoria o por 

L a subsecretaria de Salud 
Pública, Andrea Albagli, 
abordó el aumento de la 
circulación de virus res-

piratorios en el país y explicó que 
esto “trae consigo casos que son 
graves”.

En conversación con Coopera-
tiva, Albagli indicó que “si bien es 
habitual que en la temporada in-
vernal siempre existe un aumento 
de la circulación viral, y con eso 
se da el aumento de casos graves 
asociados a estos, hemos visto que 
los años después de la pandemia 
se han visto comportamientos que 
han sido más complejos de mane-
jar, principalmente por el adelan-
tamiento de la fecha en la cual au-

otras causas, eso es algo que hay 
que verlo caso a caso”.

En cuanto a la campaña de va-
cunación, la autoridad aseveró que 
“en Chile ya se han vacunado 5,6 
millones de personas a dos meses 
iniciada la campaña de vacuna-
ción, eso refleja un aumento del 
59% de la cobertura total de todos 
los grupos objetivos".

“Lo que más facilita la compara-
ción son la cantidad total de dosis 

administradas, y en eso estamos 
por sobre el año pasado que, con 
todas las críticas que se hicieron 
en la campaña de invierno, la ver-
dad es que alcanzamos una buena 
cobertura del 80%, y ya estamos 
cerca de 200 mil dosis por sobre 
lo alcanzado el año pasado, y si 
nos remontamos a otros períodos, 
estamos a más de un millón por 
sobre la cantidad de dosis admi-
nistradas en 2021", precisó.

La subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, abordó 
el aumento de la circulación de virus respiratorios y 
comentó sobre la campaña de vacunación detallando que 
"estamos a más de un millón por sobre la cantidad de dosis 
administradas en 2021".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretaria-de-salud-aumento-de-virus-respiratorios-trae-consigo
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Emiten alerta por heladas tras lluvias: 
temperaturas bajarán hasta los -4°C

Las temperaturas más bajas se-
rán las siguientes: Región Metro-
politana, 0°C el viernes; Región 
de O’Higgins, -2°C y Región del 
Maule, -4°C en la zona de la pre-
cordillera; Región del Ñuble -4°C 
este jueves y el viernes; y Región del 
Biobío, la misma temperatura míni-
ma para el viernes.

SUSPENSIÓN DE CLASES 
En medio del frente de mal tiem-

po que afectó a la zona centro sur 
del país y en particular a la comuna 
de Quilicura en la Región Metro-
politana, el municipio anunció la 

L a Dirección Meteorológi-
ca de Chile (DMC) emitió 
este miércoles una ad-
vertencia por heladas 

que afectarán a cinco regiones de 
la zona centro sur del país.

En concreto, la alerta rige para 
la Región Metropolitana, O’Hig-
gins, Maule, Ñuble y Biobío, donde 
los termómetros bajarán hasta los 
-4°C en los próximos días.

De acuerdo con la información 
entregada por la DMC, la alerta re-
girá para los días previos al fin de 
semana, es decir, este jueves 23 y 
viernes 24 de mayo.

suspensión de clases para todos 
los colegios municipales de la co-
muna para este jueves.

"Esta medida tiene por objeti-
vo proteger la salud de nuestras/
os estudiantes al evitar la exposi-
ción al frío, a la humedad e impe-
dir traslados en estas condiciones 

climatológicas. Sabemos que esta 
situación significa un esfuerzo ma-
yor para cada uno de ustedes como 
padres, madres y apoderadas/os. 
Queremos pedirles comprensión 
ante esta situación", finalizó el co-
muniado emitido por la municipa-
lidad de Quilicura.

Dicha comuna no será la única 
que adoptó dicha medida, esto, por 
cuanto, los establecimientos mu-
nicipales de La Florida, Quilicura, 
Lampa y Graneros tampoco ten-
drán clases en la jornada de este 
jueves.

Las bajas temperaturas  
afectarán tanto a la Región  
Metropolitana, como a las  
regiones de O’Higgins,  
Maule, Ñuble y Biobío para  
este jueves 23 y viernes 24  
de mayo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/emiten-alerta-por-heladas-tras-lluvias-temperaturas-bajaran-hasta-los-4-c


23NacionalJueves 23 de mayo

L a Corporación Nacional 
de consumidores y Usua-
rios (Conadecus), junto al 
gobernador de Santiago, 

Claudio Orrego, el gobernador del 
Ñuble, Óscar Crisóstomo, la presi-
denta de la Asociación Chilena de 
Municipalidades, Carolina Leitao, y 
alcaldes de la región Metropolita-
na presentaron una demanda en 
contra de Enel y CGE por los cortes 
de luz durante sistema frontal.

Orrego expresó que "lamenta-
blemente, nos estamos acostum-
brando a que cualquier tipo de llu-
via y sistema frontal termine con 
familias sin suministro eléctrico no 
solamente por un par de horas, sino 
por 24, 48 y hasta 72 horas. Eso es 
inaceptable”.

"Las empresas no están cum-
pliendo con su labor y, en conse-
cuencia, en esta ocasión nos hemos 
sumado todos los municipios a 
través también de la Presidenta de 
la Asamblea de Municipalidades, 
el gobierno regional y nuevamente 
con Conadecus para que las em-
presas indemnicen a todas las 
personas que no han tenido su-
ministro eléctrico por el tiempo y 
también por el daño que esto ha 
generado a la calidad de vida de 

ellas", subrayó.
En esta línea, realizó un llamado 

a “la Superintendencia de Electrici-
dad y Combustible, que investigue, 
formule cargos y aplique multas 
muy severas a estas empresas por-
que, de lo contrario, esto se va a se-
guir repitiendo”.

En tanto, el presidente de Co-
nadecus, Hernán Calderón, indicó 
que esta demanda colectiva “re-
presenta a todos los consumido-
res afectados por cortes, todos 
los chilenos que han sufrido cortes 
están representados en esta de-
manda".

Asimismo, afirmó que "la legis-
lación protege a los vecinos cuando 
han sufrido el daño de sus artefac-
tos domésticos, y es obligación de 
la empresa restituir o reparar el 
artefacto a plena satisfacción del 
consumidor".

En tanto, Leitao indicó que "así 
como las empresas que cobran un 
servicio también tienen que estar 
dispuestas a responder cuando 
ese servicio no es prestado, y por lo 
tanto hoy día alcaldes y alcaldesas 
(…) estamos acá para apoyar esta 
acción colectiva, poder defender 
los intereses de nuestros vecinos 
y vecinas".

Presentan nueva 
demanda colectiva 
contra Enel y CGE por 
cortes en el suministro 
eléctrico durante lluvias

La Asociación Chilena de Municipalidades (AChM), junto 
a la Corporación Nacional de Consumidores y Usuarios 
(Conadecus) y los gobiernos regionales metropolitano y de 
Ñuble presentaron la denuncia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presentan-nueva-demanda-colectiva-contra-enel-y-cge-por-cortes-en-el
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Detienen a 12 carabineros acusados 
de cohecho, tráfico, apremios y otros 
delitos en Santiago: serán dados de 
baja

vicio en la Tercera Comisaría de 
Santiago, mientras que otro se en-
contraba en el "sur del país".

Según información preliminar, 
estas personas estarían involucra-
das en una red que cobraba por 
dar seguridad a comerciantes 
chinos del barrio Meiggs, con cuo-
tas de aproximadamente 1,5 millo-
nes de pesos.

El general de Carabineros Mar-
celo Lepín, jefe de la zona Santiago 

E l Ministerio Público infor-
mó de la detención de 12 
funcionarios de Carabi-
neros, pertenecientes en 

su mayoría a la Segunda Comisaría 
de la Prefectura Santiago Central, 
por  delitos de cohecho, apremios 
ilegítimos, hurto, tráfico de dro-
gas, detención ilegal, falsifica-
ción de instrumento público, entre 
otros.

Otro efectivo policial presta ser-

Oeste, se refirió a la detención, afir-
mando que "ya se está tramitando 
la baja de estos delincuentes".

Luego agregó que deberían ser 
13 los capturados, por lo que falta 

que se aprehenda a un funcionario, 
quien sería oficial.

El carabinero afirmó que "no hay 
ninguna denuncia que quede sin in-
vestigar" y que la institución tiene 
"tolerancia cero" ante este tipo de 
situaciones.

La investigación surgió ante de-
nuncias de "comerciantes y civiles" 
del barrio Meiggs, además de fun-
cionarios policiales de la misma 
Segunda Comisaría.

Según información 
preliminar, estas 
personas estarían 
involucradas en una 
red que cobraba 
por dar seguridad 
a comerciantes 
chinos del barrio 
Meiggs, con cuotas de 
aproximadamente 1,5 
millones de pesos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-12-carabineros-acusados-de-cohecho-trafico-apremios-y-otros


Excarabinero Sebastián Zamora se 
quiebra en juicio del «Caso Pío Nono» y 
afirma que recibió amenazas "incluso 
de amigos"

frente de Pío Nono por los pies y lo 
había lanzado al lecho del río. Yo 
no entendía qué pasaba”, detalló.

El exfuncionario policial se emo-
cionó y aseveró que había sido 
amenazado por redes sociales. 
“Me comenzaron a llegar muchas 
amenazas por redes sociales, por 
mi número de WhatsApp, incluso, 
amigos míos que yo tuve casi toda 
mi vida”, expresó.

“Nosotros no podíamos decir 
en algún lugar ni siquiera que éra-
mos Carabineros, porque éramos 
insultados, atacados. Entonces, 
era súper difícil en ese momento 
ser carabinero. Recibí bastantes 
amenazas por redes sociales”, 
añadió.

E l excarabinero Sebastián 
Zamora se emocionó 
hasta las lágrimas al 
entregar su relato ante el 

tribunal respecto a la ocurrido tras 
el 2 de octubre de 2020, día en que 
ocurrieron los hechos que se le im-
putan.

El exuniformado es acusado por 
lanzar desde el puente Pío Nono a 
un manifestante, en ese entonces 
menor de edad, hacia el río Mapo-
cho, en medio de manifestaciones 
en el contexto de estallido social.

Este jueves durante la segunda 
jornada del juicio oral en su contra, 
Zamora relató que tras este hecho 
fue revisado por personal médico 
que le dieron dos semanas de li-
cencia por una “contusión leve” 
en el hombro izquierdo.

Además, mencionó que días 
después se enteró que personal de 
la Policía de Investigaciones (PDI) 
tenía una orden de arresto en su 
contra.

“Había una declaración de una 
persona haciendo alusión a que yo 
había tomado a esta persona en el 

El exuniformado es 
acusado de haber 
empujado a un 
manifestante de 16 años 
desde el puente hacia el río 
Mapocho.
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Vocera de Gobierno recalca que proyecto 
del CAE "no se va a financiar con el Pacto 
Fiscal"

La ministra de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno, Camila Vallejo, 
se refirió al proyecto de ley que pre-
sentará el Gobierno en los próximos 
meses relativo al Crédito con Aval 
del Estado (CAE).

En entrevista con radio Usach, 
la secretaria de Estado señaló que 
“hay opiniones que han levantado 
ruido en torno a lo que hemos seña-
lado del CAE cuando siempre estu-
vo en nuestro programa, cuando 
en varias cuentas públicas el Presi-
dente lo ha mencionado”.

Prisión preventiva para sujeto que quemó 
vivienda de su expareja en Macul

El 13er. Juzgado de Garantía de 
Santiago decretó la prisión pre-
ventiva del sujeto que provocó un 
incendio en la vivienda de su ex 

pareja en la comuna de Macul de 
la Región Metropolitana, en la ma-
drugada del martes pasado.

De acuerdo a los antecedentes 
expuestos por la fiscalía, el sujeto 
habría llegado bajo los efectos de 
las drogas hasta la vivienda de la 
mujer de 34 años, donde comenzó 
a agredirla.

La ministra Camila 
Vallejo sostuvo que 
“hay opiniones que han 
levantado ruido en torno 
a lo que hemos señalado 
del CAE cuando siempre 
estuvo en nuestro 
programa".

traordinario al tribunal cuando 
existen tres mensualidades de 
pensión de alimentos adeuda-
das, totales o parciales, continuas 
o discontinuas, y el deudor no 
cuente con fondos en los bancos 
o instituciones financieras, o bien 
estos no fueran suficientes para 
saldar el total de la deuda.

En este caso, el tribunal orde-
nará el pago con cargo a los fon-
dos que existan en la cuenta de 
capitalización individual de coti-
zaciones obligatorias del deudor 
(AFP).

El Gobierno y el Poder Judicial 
entregaron un balance del primer 
año de la Ley de Responsabilidad 
Parental y Pago Efectivo de Pen-
siones de Alimentos, más conoci-
da como “Ley Papito Corazón”. A 
la fecha, los tribunales de Familia 
han ordenado el pago de más de 
830 mil millones de pesos, la ma-
yoría provenientes de fondos de 
AFP.

La actividad se realizó en el 
Segundo Juzgado de Familia de 
San Miguel, y estuvo a cargo de la 
ministra de la Mujer y Equidad de 
Género, Antonia Orellana, junto a 
la ministra de la Corte Suprema, 
Gloria Ana Chevesich, y el titular de 
Justicia, Luis Cordero.

De esos 830 mil millones de 
pesos ya se han cancelado más 
de 318 mil millones, mientras que 
el resto está en proceso de pago. 
Los montos señalados consideran 
los dos sistemas de retención que 
existen a través de esta ley.

Estos son el mecanismo espe-
cial a través del cual se revisan las 
cuentas corrientes, de ahorro y 
fondos mutuos de los deudores, 
y el mecanismo extraordinario que 
consiste en una medida de última 
ratio en que se retienen los fon-
dos de AFP de quien mantiene la 
deuda.

En el procedimiento es-
pecial se ha pagado un to-

tal de $48.870.959.719 y se 
ha ordenado el pago total de 
$293.202.908.201, que son los re-
cursos que están retenidos en las 
entidades bancarias, financieras y 
de inversión para el pago de deu-
das de pensión de alimentos.

Respecto del procedimiento 
extraordinario, se ha pagado un 
total de $269.516.304.986, lo que 
ha beneficiado a más de 63 mil 
personas. El monto total retenido 
hasta el 15 de mayo, alcanza los 
$537.235.426.313 pesos, que son 
recursos que se entregaran a los 
alimentarios, solucionándose, con 
ello, deudas por ese monto, una vez 
que hayan transcurridos los plazos 
correspondientes.

Al concretarse el pago de estos 
más de 830 mil millones de pesos, 
se verán beneficiadas más de 112 

mil familias a través del meca-
nismo especial; y más de 72 mil a 
través del mecanismo extraordi-
nario.

DETALLE DE LOS MECANISMOS
Según establece la ley, si exis-

te al menos una mensualidad de 
pensión de alimentos adeudada, 
se podrá solicitar al tribunal que 
active el procedimiento especial y 
ordene la búsqueda activa de pa-
trimonio, a través de una medida 
de retención de fondos que el deu-
dor tenga en:

- Cuentas bancarias.
- Instrumentos financieros y de 

inversión.
- Cuentas de ahorro previsional 

voluntario.
Adicionalmente, se puede soli-

citar activar el procedimiento ex-

"Ley Papito Corazón": Tribunales han ordenado el pago 
de $830 mil millones

De esos 830 mil millones 
de pesos ya se han 
cancelado más de 318 mil 
millones, mientras que 
el resto está en proceso 
de pago. Los montos 
señalados consideran los 
dos sistemas de retención 
que existen a través de la 
Ley de Responsabilidad 
Parental.

De acuerdo a los 
antecedentes expuestos 
por la fiscalía, el sujeto 
habría llegado bajo los 
efectos de las drogas hasta 
la vivienda de la mujer de 
34 años ubicada en calle 
Camino Agrícola, donde 
comenzó a agredirla, para 
posteriormente incendiar la 
casa y darse a la fuga.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Jueves 23 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/prision-preventiva-para-sujeto-que-quemo-vivienda-de-su-expareja-en-macul
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-recalca-que-proyecto-del-cae-no-se-va-a-financiar
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ley-papito-corazon-tribunales-han-ordenado-el-pago-de-830-mil-millones
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/prision-preventiva-para-sujeto-que-quemo-vivienda-de-su-expareja-en-macul
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-recalca-que-proyecto-del-cae-no-se-va-a-financiar
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ley-papito-corazon-tribunales-han-ordenado-el-pago-de-830-mil-millones


https://cchc.cl/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=medios_digitales&utm_id=medios_digitales


Internacional
30 Jueves 23 de mayo

N ueve personas mu-
rieron y 60 quedaron 
heridas a causa del 
desplome de un esce-

nario durante un mitin en el acto 
de cierre de campaña electoral del 
partido Movimiento Ciudadano en 
el estado de Nuevo León, norte de 
México.

El gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, ha señalado en su 
cuenta en la red social X que los 
fallecidos son ocho adultos y un 
menor, en un balance facilitado 
tras visitar una clínica a la que han 
sido trasladadas las víctimas. "Los 
heridos que están en esta clínica 
ya están estables", ha afirmado.

"Ahora me dirijo a la Clínica 21 
donde tres personas están en ciru-
gía. De ahí me trasladaré al Hospi-
tal Universitario a hacer las evalua-
ciones correspondientes. Seguiré 
informando", ha resaltado tras el 
suceso, causado por una fuerte rá-
faga de viento.

El incidente ha tenido lugar 
durante un acto al que asistieron 
Jorge Álvarez Máynez, candidato 
a la Presidencia por Movimiento 
Ciudadano y otros militantes, diri-
gentes y candidatos de ese partido.

El presidente mexicano, Andrés 
Manuel López Obrador, a través de 
su perfil en X, ha indicado que está 
en contacto con el gobernador y 
que "está atento" a las informacio-
nes que llegan desde el lugar de los 
hechos y ha enviado un "abrazo a 
familiares, amigos de las víctimas 
y simpatizantes de esa organiza-
ción".

Los servicios de Protección Civil 
de Nuevo León han detallado que 
una estructura metálica de varias 
toneladas de peso y una lona ca-

yeron sobre cientos de personas 
que estaban presenciando el acto, 
celebrado en el campo de béisbol El 
Obispo, según ha recogido el diario 
mexicano 'La Jornada'.

Por su parte, el candidato pre-
sidencial ha señalado que ha sido 
trasladado al hospital, si bien 
está "bien y en comunicación con 
autoridades estatales para dar se-
guimiento a lo acontecido". "Lo úni-
co importante en estos momentos 
es atender a las víctimas del acci-
dente", ha indicado.

Poco después, Álvarez Máynez 
ha indicado los integrantes de su 
equipo que resultaron heridos es-
tán siendo atendidos en el hospital, 
mientras que él se dirigía de nuevo 
al lugar de los hechos para acom-

pañar a las víctimas. "Estaré hasta 
que la última persona lesionada 
sea trasladada a un hospital", ha 
agregado.

"Le he informado a mi equipo 
que mi vista a Tlaxcala e Hidalgo 
(estados en el centro del país) el 
día de mañana queda suspendi-
da, así como todas las actividades 
de campaña. También he suspen-
dido mi vuelo de regreso. Estaré 
en Nuevo León al pendiente de 
la situación y de las víctimas", ha 
anunciado.

Las autoridades de Nuevo León 
han publicado un comunicado en 
su cuenta en Telegram en el que han 
recalcado que "lamentan profun-
damente la pérdida de las vícti-
mas del reciente accidente en San 
Pedro Garza García". "Enviamos 
nuestras condolencias y deseos de 
pronta resignación a sus familias y 
seres queridos. Descansen en paz", 
han apuntado.

Nueve muertos y 60 heridos deja 
desplome de escenario en acto 
electoral en México

El incidente ha tenido lugar durante un acto al que 
asistieron Jorge Álvarez Máynez, candidato a la 
Presidencia por el partido Movimiento Ciudadano y otros 
militantes, dirigentes y candidatos de ese partido en el 
estado de Nuevo León, norte de México.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nueve-muertos-y-60-heridos-deja-desplome-de-escenario-en-acto-electoral
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Presidente Putin emite decreto que 
expropia bienes estadounidenses en 
Rusia

empresas y ciudadanos de Esta-
dos Unidos ubicados en territorio 
de Rusia, así como el valor de sus 
propiedades, acciones en empresas 
rusas y otros derechos de propie-
dad en el país euroasiático, según 
recoge la agencia de noticias TASS.

Ahora la comisión gubernamen-
tal para el control de las inversiones 
extranjeras podrá brindar a la Jus-
ticia rusa un listado de propiedades 
estadounidenses que, "teniendo en 
cuenta el principio de proporcio-
nalidad", podrán utilizarse para 

E l presidente de Rusia, 
Vladimir Putin, ha firma-
do este jueves un decreto 
mediante el cual se per-

mite el uso de propiedades esta-
dounidenses en territorio ruso en 
aras de compensar la incautación 
de bienes rusos en Estados Unidos, 
así como las sanciones aprobadas 
por Washington en respuesta a la 
invasión de Ucrania.

Esta nueva norma permite ha-
cer uso de los bienes muebles e 
inmuebles de las autoridades, 

"compensar los daños causados" 
por las medidas de la Casa Blan-
ca.

Según se desprende del decre-
to firmado por el presidente Putin, 
esta medida "prevé la termina-
ción de los derechos de propiedad 
de Estados Unidos o de una perso-
na estadounidense" y su posterior 
transferencia a las autoridades de 

la Federación Rusa para "compen-
sar el daño" causado.

Estados Unidos y otras poten-
cias internacionales, así como la 
propia Unión Europea, han apro-
bado el congelamiento de bienes 
rusos en sus respectivos territo-
rios como respuesta a la invasión 
de Ucrania, iniciada a finales de 
febrero de 2022. Recientemente la 
UE ha aprobado el uso de los bene-
ficios de estos activos congelados 
para armar a Ucrania.La medida llega en 

represalia luego de que 
Estados Unidos y otras 
potencias internacionales, 
así como la propia Unión 
Europea, hayan aprobado 
el congelamiento de 
bienes rusos en sus 
respectivos territorios 
como respuesta a la 
invasión de Ucrania.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/presidente-putin-emite-decreto-que-expropia-bienes-estadounidenses-en-rusia
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Se acerca el cierre de la pri-
mera rueda del Campeonato Na-
cional y con ello el comienzo del 
mercado de fichajes invernal del 
fútbol chileno. Por eso, ya se habla 
de posibles movimientos de los clu-
bes de cara a la segunda parte del 
certamen.

En ese sentido, en las últimas ho-
ras se dio a conocer que Colo Colo 
podría dar un batacazo con la op-
ción de repatriar a Mauricio Isla, 

quien relanzó su carrera en el fútbol 
argentino y vive un buen presente 
en Independiente de Avellaneda.

Según DaleAlbo, "aparece el 
nombre de Mauricio Isla como 
una posibilidad para Colo Colo. 
Tendrán que hacerse los análisis y 
las consideraciones, pero el nom-
bre llegó a las oficinas del Estadio 
Monumental".

Además, desde el citado medio 
agregaron que "el Huaso tuvo toda 
la intención de llegar a Colo Colo 
en la época de Gustavo Quinteros, 
cuando dejó Universidad Católi-
ca. Quería venir, pero la cláusula 
que le puso la UC no le permitía 
fichar en otro equipo chileno".

Consignar que el lateral bicam-
peón de América con la Roja ter-
mina contrato con Independiente 
en diciembre próximo de 2024, 
por lo que desde el 1 de junio pue-
de negociar como agente libre, 
mientras que el conjunto trasandi-
no vive un mal momento económi-
co, lo cual podría apurar el proceso.

un delicado momento en el ba-
lompié del ascenso, pues se ubica 
en el 13° casillero de la tabla, con 14 
puntos, y acumula siete partidos sin 
ganar.

Se acabó la cesantía para Jai-
me García. Después de varios me-
ses y de que su nombre fuera vin-
culado a diversos clubes del fútbol 
chileno, el técnico nacional volverá 
a dirigir.

Es que el estratego fue oficiali-
zado este jueves como nuevo en-
trenador entrenador de Santiago 
Wanderers, cuadro que milita en la 
Primera B.

El DT reemplazará a Francisco 
Palladino y se estrenará de inme-
diato, en el duelo de este domingo 
ante Deportes Antofagasta en Val-
paraíso.

"Como club tenemos la grata 
misión de informarles a todos nues-
tros hinchas, socios y medios de co-
municación, que el destacado DT 
nacional, Jaime García Arévalo, 
firmó esta mañana por el Decano 
del fútbol chileno, integrándo-
se al club junto a Cuerpo Técnico 
compuesto por el Ayudante Técnico 
Diego Santelices, el Preparador Fí-
sico Luis Alberto Leiva, el segundo 

PF Claudio Pino y su Preparador de 
Arqueros Ricardo Carrillo, lideran-
do este jueves su primer entrena-
miento a cargo del primer equi-
po", sostuvo el conjunto caturro en 
un comunicado.

Este será el cuarto club en la 
carrera de entrenador de García, 
tras pasos por Deportes La Sere-
na, Santiago Morning y una histó-
rica etapa en Ñublense.

Consignar que Wanderers vive 

Jaime García es oficializado como el nuevo DT 
de Santiago Wanderers

Aseguran que Mauricio Isla asoma "como una posibilidad 
para Colo Colo"

En las últimas horas se dio 
a conocer que el nombre 
del lateral bicampeón de 
América con la Roja de gran 
presente en Independiente 
de Avellaneda, "llegó a 
las oficinas del estadio 
Monumental" como opción 
de refuerzo de cara al 
segundo semestre.

El técnico nacional 
reemplazará a Francisco 
Palladino y se estrenará 
de inmediato, en el duelo 
de este domingo ante 
Deportes Antofagasta en 
Valparaíso por la Primera B.

Jueves 23 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/aseguran-que-mauricio-isla-asoma-como-una-posibilidad-para-colo-colo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/jaime-garcia-es-oficializado-como-el-nuevo-dt-de-santiago-wanderers
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la qualy o lucky loser, mientras 
que en segunda podría chocar con 
el vencedor de la serie entre el aus-
traliano Jordan Thompson (37°) y el 
alemán Maximilian Marterer (99°) 
y en tercera asoma el búlgaro Gri-
gor Dimitrov (10°).

Por su lado, la leyenda espa-
ñola Rafael Nadal chocará con el 
alemán Alexander Zverev (4°), en 
un duelo de campanillas de primera 

ronda y reeditarán la semifinal de 
2022, donde se lesionó el germano 
el tobillo.

Consignar que el cuadro prin-
cipal de Roland Garros 2024 
arrancará este domingo y ambos 
nacionales llegan en gran forma al 
realizar un histórico Masters 1000 
de Roma, donde "Nico" llegó hasta 
la final y "Jano" hasta semifinales.

Se acabó la espera. El camino de 
Roland Garros 2024 ya está defi-
nido, pues este jueves se realizó el 
sorteo del cuadro principal, donde 
Nicolás Jarry (16° del ranking 
ATP) y Alejandro Tabilo, los dos 
chilenos presentes en el main 
draw, conocieron a sus rivales.

Y el sorteo fue dispar para los 
nacionales. Es que Jarry la ten-
drá difícil desde el comienzo, al 
debutar ante el complicado local 
francés Corentin Moutet (79°), con 
quien perdió este año el último en-
frentamiento en los cuartos de final 
del ATP 250 de Santiago. En caso de 
superar el duro escollo galo, en se-
gunda ronda enfrentaría la gana-
dor de la llave entre el kazajo Ale-
ksandr Shevchenko (61°) y el ruso 
Aslan Karatsev (82°), mientras que 
en tercera fase asoma el argentino 
Sebastián Báez (20°) y en octavos el 

italiano Jannik Sinner, número dos 
del planeta.

En tanto, Tabilo se estrenará 
ante un jugador proveniente de 

Claudio Bravo vive sus últimas 
horas en el Betis de Manuel Pelle-
grini. El experimentado portero 
chileno termina contrato con el 
cuadro verdiblanco y ya confir-
mó que no continuará en el club, 

por lo que tendrá que buscar nuevo 
equipo de cara a la siguiente tem-
porada.

Y la Major League Soccer de 
Estados Unidos sería el probable 
destino del bicampeón de Amé-

rica con la Roja, pues según dio a 
conocer El Mercurio, al golero crio-
llo ya le realizaron una propuesta 
formal.

"Propuestas ya ha recibido, la 
más concreta de la MLS", publicó el 

Claudio Bravo partiría a la Major League 
Soccer de Estados Unidos y se despediría 
del Betis jugando ante el Real Madrid

citado medio, mientras que desde el 
círculo del arquero comentaron: "Es 
una liga muy interesante. Si re-
sulta o no dependerá de muchos 
factores".

Además, el oriundo de Viluco 
podría aprovechar su estadía en Es-
tados Unidos por la Copa América 
para cerrar el posible fichaje.

En tanto, Bravo se podría des-
pedir del Betis en cancha, pues 
pese a no jugar en el conjunto 
sevillano desde noviembre pa-
sado, sería titular en la visita de 
este sábado al Real Madrid en el 
estadio Santiago Bernabéu, por 
la última fecha de la Liga española, 
debido a que el meta portugués Rui 
Silva no entrenó este jueves por una 
gastroenteritis.

Este jueves se realizó el 
sorteo del cuadro principal 
del segundo Grand Slam de 
la temporada, que tendrá a 
los dos chilenos presentes.

El experimentado 
portero chileno, quien 
no seguirá en el cuadro 
verdiblanco, ya tendría una 
propuesta formal de la liga 
norteamericana.

Nicolás Jarry y Alejandro 
Tabilo ya tienen rivales para 
Roland Garros 2024

Jueves 23 de mayo
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Servicio Médico Legal”.
“No se observan lesiones que 

sean atribuibles a terceras perso-
nas, y su causa de muerte si bien se 

encuentra indeterminada hay una 
observación de parte del médico 
respecto a un posible evento car-
díaco. Eso tiene que ser verifica-
do por el Servicio Médico Legal”, 
añadió.

Iturra estudió periodismo en la 
Universidad Diego Portales. Tra-
bajó nueve años en la productora 
Kike 21 de Mega.

Participó en los programas "Mo-
rande con Compañía" y "La Ley de 
la Selva". En este último, a partir de 
abril de 2008, inició su sección de 
supervivencia.

Antes de esta iniciativa, Iturra 
realizó un curso de seis meses en 
la brigada de operaciones espe-
ciales del Ejército de Chile. A prin-
cipios de la década de 2010 fundó 
la empresa generadora de conteni-
dos Ratz Media, junto al periodista 
Gonzalo Feito, para comercializar 
sus documentales.

El velatorio del periodista se 
llevará a cabo en la Parroquia 
Santa María de Las Condes ubica-
da en Av. Las Condes 9700.

La Policía de Investigaciones 
(PDI) llegó la mañana de este jue-
ves a la comuna de Las Condes de 
la Región Metropolitana para es-
tablecer las circunstancias tras el 
fallecimiento del periodista Clau-
dio Iturra.

En horas de la madrugada de 
este jueves se constató la muerte 
de Iturra a los 43 años en el de-
partamento donde se encontraba 
viviendo con su madre, en un edifi-
cio de avenida Cristóbal Colón.

El subcomisario Mario Jara, de 
la Brigada de Homicidios Metro-

politana, detalló que en horas de la 
mañana de ste jueves se realizaron 
“las diligencias con el cadáver, 
para posteriormente derivarlo al 

Un sensible fallecimiento enluta 
al mundo del espectáculo nacional, 
ya que temprano durante la ma-
ñana de este jueves 23 de mayo se 
confirmó la muerte del comunica-
dor y aventurero Claudio Iturra 
Jáuregui.

Según información preliminar, 
el creador de contenido de super-

vivencia y viajes extremos por di-
versos rincones del mundo habría 
sufrido un repentino infarto al 
corazón, de acuerdo a lo señalado 
por “El Filtrador”. 

La información comenzó a circu-
lar luego de que Raquel Argando-
ña y Jordi Castell realizaran sen-
tidos escritos en redes sociales 

por su partida, confirmando así 
su fallecimiento.

“Golpes fuertes y este… Hablar 
de fe contigo @claudio iturra fuis-
te el motor para volver a creer en 
todo. Te llevaré en mi corazón”, 
fueron parte de las palabras del 

Pesar en el mundo del espectáculo:  
Informan fallecimiento de Claudio Iturra a  
sus 43 años

fotógrafo nacional, mientras que 
la panelista de TV+ compartió una 
fotografía en su honor a través del 
formato historias de su cuenta per-
sonal de Instagram, la que acompa-
ñó con la frase “descansa en paz”.

Cabe mencionar que, Iturra 
estudió periodismo en la Univer-
sidad Diego Portales, con una am-
plia carrera en la televisión, donde 
destacó con su participación en 
diversos programas, como el rea-
lity de Canal 13 “Año 0”, el extinto 
programa de animales de Mega 
“La Ley de la Selva”, además de 
sus propios espacios de viajes 
“Maravillas del Mundo”, “Ruta 5”, 
"Cultura Milenaria” y “El viaje de 
mi vida”.

El velatorio del periodista se 
llevará a cabo en la Parroquia 
Santa María de Las Condes 
ubicada en Av. Las Condes 
9700.

El experto en viajes 
extremos y supervivencia 
habría sufrido un repentino 
infarto al corazón.

PDI confirma "evento cardíaco" como causa de muerte de 
Claudio Iturra

Jueves 23 de mayo
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de Etiopía, Tilahun Kebede, señaló 
a EFE estar "profundamente en-
tristecido por la muerte del guía 
turístico español en el choque 
inesperado entre comunidades 
locales".

"Aseguro que los individuos que 
cometieron el asesinato serán en-
juiciados (...) Algunos sospecho-
sos han sido detenidos y se están 
llevando a cabo más investigacio-
nes criminales", agregó.

Asimismo, aseguró que la muer-
te del guía turístico “no fue un 
ataque directo contra él", sino que 
fue resultado de los enfrentamien-
tos entre las comunidades omo y 
ari.

Cabe señalar que desde Canal 13 
han confirmado que "los conduc-
tores y todos los integrantes del 
equipo del programa realizado 
por la productora MkZeta, están 
en buenas condiciones de salud" 
y que tanto Cancillería como el ca-
nal "están coordinando para que 
puedan regresar a Chile lo antes 
posible y recibir el apoyo necesario".

El presidente de la región Sur de 
Etiopía, Tilahun Kebede, confirmó 
la detención de algunas personas 
sospechosas del ataque al equipo 
de "Socios por el Mundo" en Etio-

pía, en el cual falleció el guía tu-
rístico Toni Espadas.

Según consignó T13, los miem-
bros del programa se encontra-
ban en suelo africano para reu-

nirse con la tribu de los Mursi. Al 
regreso de este encuentro fueron 
agredidos por individuos con 
ametralladoras.

El presidente de la región Sur 

Detienen a varios sospechosos de ataque a 
equipo de "Socios por el Mundo" en Etiopía

El ataque armado que 
afectó a los miembros 
del programa de Canal 
13 se originó mientras 
se encontraban en suelo 
africano para reunirse con 
la tribu de los Mursi, en el 
cual falleció el guía turístico 
español Toni Espadas.

Cabe hacer presente que el ho-
rario de atención es entre las 9:00 
y las 16:00 horas.

Respecto a detalles del acciden-

te que habría sufrido en su casa, 
sus cercanos declinaron entregar 
mayor información respecto a lo 
ocurrido.

Un complicado estado de salud 
es el que atraviesa el actor Diego 
Navarrete, recordado por interpre-
tar al «Petita» en la exitosa serie 
de Canal 13, «Los 80».

Esto, luego que el fin de semana 
pasado, el profesional de las tablas 
sufrió un accidente doméstico que 
lo mantiene en condición de hospi-
talizado.

Debido a este complejo panora-
ma, el actor necesita donadores 
de sangre, según dieron a conocer 
integrantes de su familia a través 
de las redes sociales.

Para quienes quieran dar una 

mano, deberán acercarse al Insti-
tuto de Seguridad del Trabajador 
(IST) de Viña del Mar, ubicado en la 
calle Álvarez, número 662.

Recordado «Petita» de «Los 80» atraviesa complicado 
estado de salud tras un accidente

Según dieron a conocer 
sus familiares, el actor 
Diego Navarrete sufrió un 
accidente doméstico, el cual 
lo mantiene en condición de 
hospitalizado. Están pidiendo 
donadores de sangre.

Jueves 23 de mayo
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